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In questo numero:
- Notizie.
http://avvertenze.aduc.it/notizia/

- Il Condominio.
08-08-2011 19:49 Condominio e uso della cosa comune. Piante e fiori sui pianerottoli
http://avvertenze.aduc.it/condominio/condominio+uso+della+cosa+comune+piante+fiori+sui_19395.php

- Diritto Digitale.
08-08-2011 12:48 Agcom: bozza regolamento diritto autore online. E' davvero ipergarantista?
http://avvertenze.aduc.it/dirittodigitale/agcom+bozza+regolamento+diritto+autore+online_19394.php

- Giannino
08-08-2011 11:16 La sorpresa europea
http://www.aduc.it/giannino/sorpresa+europea_19392.php

- Comunicati
03-08-2011 11:10 Manovra economica. Pensioni baby e vitalizi
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/manovra+economica+pensioni+baby+vitalizi_19381.php
04-08-2011 12:18 Manovra economica. Il flop di ieri di Governo e Parlamento
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/manovra+economica+flop+ieri+governo+parlamento_19383.php
04-08-2011 13:41 Attivita' Agcom. Se continua cosi' non serve... anzi, va riformata
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/attivita+agcom+se+continua+cosi+non+serve+anzi+va_19384.php
04-08-2011 14:10 Aduc – Osservatorio Firenze. Le allegre informazioni di Publiacqua sui cantieri nel centro 
citta'
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+allegre+informazioni_19385.php
05-08-2011 09:56 Turismo. Quando l’aereo parte in ritardo e si perde il gruppo. Cosa fare
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/turismo+quando+aereo+parte+ritardo+si+perde+gruppo_19387.php
05-08-2011 12:38 Assicurazioni. Diminuisce del 40% il risarcimento. Governo contro i danneggiati
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/assicurazioni+diminuisce+40+risarcimento+governo_19388.php
06-08-2011 11:26 Crisi economica. Con le liberalizzazioni si fa bene all'economia e alla salute dei cittadini. Il 
caso Poste spa
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/crisi+economica+liberalizzazioni+si+fa+bene+all_19389.php
08-08-2011 10:20 Italia-programmi.net. Aduc chiede intervento piu' immediato dell'Antitrust
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+aduc+chiede+intervento+piu_19391.php
08-08-2011 12:13 Gelati artigianali. Consigli
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/gelati+artigianali+consigli_19393.php
09-08-2011 09:54 Bossi e il dito. Che pena!
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/bossi+dito+che+pena_19396.php
09-08-2011 14:22 Aduc-Osservatorio Firenze. Anagrafe: dobbiamo continuare a regalare due ore del nostro 
tempo per una carta d'identita'?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+anagrafe+dobbiamo_19397.php
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- Articoli
07-08-2011 20:49 Gli italiani, il loro Diritto e il Diritto Internazionale. L'esempio Bielorussia
http://avvertenze.aduc.it/articolo/italiani+loro+diritto+diritto+internazionale_19390.php

- Notizie
03-08-2011 10:29 VIETNAM/Quattro condanne a morte per traffico di droghe
http://avvertenze.aduc.it/notizia/quattro+condanne+morte+traffico+droghe_123600.php
03-08-2011 10:31 CANADA/Pipe per crack contro l'Aids. Esperimento a Vancouver
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pipe+crack+contro+aids+esperimento+vancouver_123601.php
03-08-2011 10:36 ISRAELE/Un sensore segnala presenza di droga dello stupro
http://avvertenze.aduc.it/notizia/sensore+segnala+presenza+droga+dello+stupro_123602.php
03-08-2011 10:41 AMERICHE/Lotta al narcotraffico. Intesa Colombia-Messico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/lotta+al+narcotraffico+intesa+colombia+messico_123603.php
03-08-2011 10:47 ITALIA/Approvato il decreto immigrati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/approvato+decreto+immigrati_123604.php
03-08-2011 12:07 U.E./Vendite al dettaglio in crescita nell'eurozona
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vendite+al+dettaglio+crescita+nell+eurozona_123605.php
03-08-2011 12:10 ITALIA/Rifiuto cure. Giudice consente sospensione a malata grave
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rifiuto+cure+giudice+consente+sospensione+malata_123606.php
03-08-2011 19:45 ITALIA/Bonus bebe'. Governo si impegna per la non-restituzione da parte di chi aveva un 
reddito netto inferiore a 50.000 euro
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bonus+bebe+governo+si+impegna+non+restituzione_123607.php
04-08-2011 09:55 USA/Tribu' di nativi americani legalizza matrimonio omosessuale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tribu+nativi+americani+legalizza+matrimonio_123608.php
04-08-2011 10:37 LITUANIA/Parcheggi in divieto? Il Sindaco ti distrugge l'auto
http://avvertenze.aduc.it/notizia/parcheggi+divieto+sindaco+ti+distrugge+auto_123609.php
04-08-2011 10:58 MESSICO/Narcoguerra. 30.000 minorenni reclutati dai narcos. Denuncia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+30+000+minorenni+reclutati+dai+narcos_123610.php
04-08-2011 12:54 ITALIA/Agcom attivita': 178 provvedimenti per 4,6 mln di multe
http://avvertenze.aduc.it/notizia/agcom+attivita+178+provvedimenti+mln+multe_123612.php
04-08-2011 14:39 U.E./Gioco online: 85% illegale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/gioco+online+85+illegale_123613.php
04-08-2011 18:32 GIAPPONE/Staminali embrionali trasformate in sperma
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+embrionali+trasformate+sperma_123611.php
04-08-2011 19:44 ITALIA/Cassazione: 10 dosi di eroina? Sono per uso personale se chi le detiene è 
benestante
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cassazione+10+dosi+eroina+sono+uso+personale+se+chi_123614.php
05-08-2011 09:30 ITALIA/Spaccio cocaina a Faenza. Arrestati due carabinieri, altri due indagati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/spaccio+cocaina+faenza+arrestati+due+carabinieri_123615.php
05-08-2011 09:37 ITALIA/Vasco Rossi: e' banale dire che rock e droga sono naturalmente legati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vasco+rossi+banale+dire+che+rock+droga+sono_123616.php
05-08-2011 09:44 ITALIA/Staminali. Accordo Molmed-GlaxoSmithKline per la malattia Ada-Scid
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+accordo+molmed+glaxosmithkline+malattia_123617.php
05-08-2011 09:48 ITALIA/Aborti in calo, obiettori stabili
http://avvertenze.aduc.it/notizia/aborti+calo+obiettori+stabili_123618.php
05-08-2011 10:01 ITALIA/Si vendono meno prodotti elettronici
http://avvertenze.aduc.it/notizia/si+vendono+meno+prodotti+elettronici_123619.php
05-08-2011 14:59 CANADA/Cannabis terapeutica nelle malattie infiammatorie intestinali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cannabis+terapeutica+nelle+malattie+infiammatorie_123620.php
05-08-2011 15:07 ITALIA/Scarse risorse per il sociale. Lettera Fict
http://avvertenze.aduc.it/notizia/scarse+risorse+sociale+lettera+fict_123621.php
05-08-2011 19:45 OLANDA/Coffee-shop di Maastricht solo per olandesi, belgi e tedeschi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coffee+shop+maastricht+solo+olandesi+belgi+tedeschi_123622.php
05-08-2011 19:49 ITALIA/L'abuso di Internet e' la nuova droga. Allarme ministro Salute: in preparazione 
piano sanitario
http://avvertenze.aduc.it/notizia/abuso+internet+nuova+droga+allarme+ministro+salute_123623.php
05-08-2011 19:53 GRAN BRETAGNA/Depenalizzazione cannabis. Iniziative libdem
http://avvertenze.aduc.it/notizia/depenalizzazione+cannabis+iniziative+libdem_123624.php
05-08-2011 20:12 NUOVA ZELANDA/Bandita la cannabis sintetica
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bandita+cannabis+sintetica_123625.php
06-08-2011 10:11 ITALIA/Olio ristorazione. Ministro Romano: proseguire nei controlli sulla qualita'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/olio+ristorazione+ministro+romano+proseguire+nei_123626.php
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06-08-2011 10:19 ITALIA/Caratteri etichette alimentari. Ministro Politiche Agricole: devono essere adeguati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/caratteri+etichette+alimentari+ministro+politiche_123627.php
06-08-2011 10:23 ITALIA/Boom dei parchi divertimento
http://avvertenze.aduc.it/notizia/boom+dei+parchi+divertimento_123628.php
06-08-2011 10:29 ITALIA/Il flop tecnico del digitale terrestre: si riceve male e si guarda piu' tv dove c'e' 
ancora l'analogico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/flop+tecnico+digitale+terrestre+si+riceve+male+si_123629.php
06-08-2011 12:40 ITALIA/Indebitamento famiglie oltre 19.000 euro. Studio Cgia Mestre
http://avvertenze.aduc.it/notizia/indebitamento+famiglie+oltre+19+000+euro+studio_123630.php
06-08-2011 12:46 USA/Si consegna all'FBI il 're dello spam'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/si+consegna+all+fbi+re+dello+spam_123631.php
06-08-2011 12:54 ITALIA/Telefonia mobile: ricavi in calo. Studio Magna Carta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/telefonia+mobile+ricavi+calo+studio+magna+carta_123632.php
06-08-2011 13:55 FRANCIA/Bimbi apolidi nati da madri portatrici: la fine del tunnel
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bimbi+apolidi+nati+madri+portatrici+fine+tunnel_123633.php
06-08-2011 14:19 SPAGNA/Diagnosticare il cancro attraverso la voce
http://avvertenze.aduc.it/notizia/diagnosticare+cancro+attraverso+voce_123634.php
07-08-2011 20:19 ITALIA/Aborto/relazione ministro. Radicali: boom di RU486, aborti e nati in calo, obiettori 
no
http://avvertenze.aduc.it/notizia/aborto+relazione+ministro+radicali+boom+ru486_123635.php
07-08-2011 20:40 MESSICO/Narcoguerra. Usa intensificano presenza agenti Cia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+usa+intensificano+presenza+agenti+cia_123636.php
08-08-2011 08:29 SPAGNA/Doves Red: una droga tossica e mortale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/doves+red+droga+tossica+mortale_123637.php
08-08-2011 11:24 ITALIA/Tassi interessi famiglie e imprese. Bankitalia: a giugno sono aumentati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tassi+interessi+famiglie+imprese+bankitalia+giugno_123638.php
08-08-2011 13:15 ITALIA/Gatti liberi nei condomini. Sentenza
http://avvertenze.aduc.it/notizia/gatti+liberi+nei+condomini+sentenza_123639.php
09-08-2011 09:18 ITALIA/Ricorsi Multe CdS. Il giudice deve motivare la compensazione delle spese. 
Cassazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/ricorsi+multe+cds+giudice+deve+motivare_123640.php
09-08-2011 09:38 MESSICO/Narcoguerra. Sparatoria polizia-narcos: arrestata tredicenne
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+sparatoria+polizia+narcos+arrestata_123641.php
09-08-2011 09:44 ITALIA/Cane in hotel 3 stelle paga 50 euro. 55 l'umano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cane+hotel+stelle+paga+50+euro+55+umano_123642.php
09-08-2011 09:51 CINA/Inflazione a 6,5%: il tasso piu' alto in tre anni
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+tasso+piu+alto+tre+anni_123643.php
09-08-2011 11:29 CINA/Vendite al dettaglio in forte aumento: 17,2%
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vendite+al+dettaglio+forte+aumento+17_123644.php
09-08-2011 14:35 INDIA/850 milioni di telefonini
http://avvertenze.aduc.it/notizia/850+milioni+telefonini_123645.php
09-08-2011 14:37 ITALIA/Tossicodipendenza a Roma. Pubblicati i bandi per la prevenzione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenza+roma+pubblicati+bandi+prevenzione_123646.php
09-08-2011 14:48 ITALIA/Come si informano gli italiani in vacanza. Camera commercio Milano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/come+si+informano+italiani+vacanza+camera+commercio_123647.php
09-08-2011 14:58 USA/Sesso nascituro: noto dopo analisi sangue a 7ma settimana
http://avvertenze.aduc.it/notizia/sesso+nascituro+noto+dopo+analisi+sangue+7ma_123648.php
09-08-2011 15:14 ITALIA/Come chiedere consulenza giuridica al Fisco
http://avvertenze.aduc.it/notizia/come+chiedere+consulenza+giuridica+al+fisco_123649.php
09-08-2011 15:30 ITALIA/Digitale terrestre. Famiglia Cristiana: mattanza contro radio cattoliche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/digitale+terrestre+famiglia+cristiana+mattanza_123650.php
09-08-2011 17:23 ITALIA/Dipartimento antidroga preoccupato per intervista TG1 a Vasco Rossi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/dipartimento+antidroga+preoccupato+intervista+tg1_123651.php
09-08-2011 17:26 ITALIA/Autorita': maggiori garanzie per acquirenti energia da fonti rinnovabili
http://avvertenze.aduc.it/notizia/autorita+maggiori+garanzie+acquirenti+energia+fonti_123652.php
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LE PETIZIONI DELL'ADUC

Sono due, e sul sito c'è la documentazione che ne spiega i motivi e vi chiede di firmarle.
Vi riportiamo uno stralcio di quanto troverete sul sito.
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/bimbi+apolidi+nati+madri+portatrici+fine+tunnel_123633.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/telefonia+mobile+ricavi+calo+studio+magna+carta_123632.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/si+consegna+all+fbi+re+dello+spam_123631.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/indebitamento+famiglie+oltre+19+000+euro+studio_123630.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/flop+tecnico+digitale+terrestre+si+riceve+male+si_123629.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/boom+dei+parchi+divertimento_123628.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/caratteri+etichette+alimentari+ministro+politiche_123627.php


ONU / VATICANO
La petizione chiede al Segretario generale delle Nazioni Unite di modificare lo status del Vaticano, da "Stato 
non membro, Osservatore Permanente" con potere di voto, a Organizzazione non governativa con potere 
consultivo.
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php

PER L'ABOLIZIONE DEL CANONE RAI
La petizione rivolta a Camera e Senato chiede l'abolizione del canone/tassa Rai
http://tlc.aduc.it/rai/

-------------------------------------------

Ricordiamo ai lettori che sul portale sono in lettura sei canali tematici e sei sottocanali con 
informazioni e consigli quotidiani, tutti editi dall'Aduc:

- Avvertenze
http://avvertenze.aduc.it
Per conoscere i propri diritti e combattere le arroganze di ogni tipo
Sottocanali:
- Rimborso Windows: http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
- Censura: http://avvertenze.aduc.it/censura/
- Immobili: http://avvertenze.aduc.it/immobili/

- Investire Informati
http://investire.aduc.it
Informazione e consulenza finanziaria

- Salute
http://salute.aduc.it
Uno spazio di informazione e discussione basato su un principio essenziale: solo l'individuo può disporre 
della propria salute. Oltre alla ricerca con le cellule staminali, alla clonazione, all'eutanasia e alla lotta al 
dolore, ADUC Salute informa su temi come fecondazione assistita, interruzione di gravidanza, 
tossicodipendenza, contraccezione, sessualità, etc.
Sottocanali:
- Eutanasia: http://salute.aduc.it/eutanasia/
- Cellule staminali: http://salute.aduc.it/staminali/

- Droghe
http://droghe.aduc.it
Notizie quotidiane sulle droghe con attenzione alla situazione internazionale, alle diverse realtà, ai traffici, 
all'andamento della "war on drugs", ai sistemi di produzione e di spaccio delle sostanze stupefacenti.

- Telecomunicazioni
http://tlc.aduc.it
I diritti degli utenti di tv, Internet e telefonia
Sottocanali:
- Stop al canone Rai: http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php

- Immigrazione
http://immigrazione.aduc.it
Diritti degli stranieri in Italia

-------------------------------------------
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IL CONDOMINIO
di: Alessandro Gallucci

08-08-2011 19:49 Condominio e uso della cosa comune. Piante e fiori sui pianerottoli

 E’ cosa usuale che i proprietari di unita’ immobiliari ubicate in condominio (i 
cosi’ detti condomini) o piu’ in generale chi le abita (si pensi agli inquilini), abbelliscano i pianerottoli 
prospicienti le proprie abitazioni con piante e fiori o, comunque, con altri oggetti ornamentali. Lo scopo, 
evidente, e’ quello di rendere esteticamente piu’ gradevoli quegli spazi di passaggio che, altrimenti, 
resterebbero spogli. E’ altrettanto usuale che l’assemblea decida di decorare con quadri, specchi o piante gli 
atri d’ingresso. Lo scopo di queste decisioni e’ il medesimo che muove i singoli condomini. Si tratta, in 
entrambi i casi, di un normale uso della cosa comune. In questo contesto e’ utile domandarsi: quando sono 
lecite queste forme di utilizzazione?
Uso da parte dei singoli condomini
La norma di riferimento per l’uso delle cose comuni da parte dei singoli condomini e’ il primo comma dell’art. 
1102 c.c. (dettato con riferimento alla comunione in generale ma applicabile anche al condominio in virtu’ del 
richiamo a queste norme contenuto nell’art. 1139 c.c.). 
Recita la norma:
“Ciascun partecipante puo’ servirsi della cosa comune, purche’ non ne alteri la destinazione e non impedisca  
agli altri partecipanti di farne parimenti uso secondo il loro diritto. A tal fine puo’ apportare a proprie spese le  
modificazioni necessarie per il migliore godimento della cosa”.
L’utilizzazione del singolo, quindi, salvo particolari divieti contenuti nel regolamento condominiale, soggiace 
solamente a due limiti:
a) che l’uso della parte comune non limiti il pari diritto degli altri comproprietari;
b) che l’uso della parte comune non muti la destinazione della stessa.
La Cassazione ha specificato che "il pari uso della cosa comune non postula necessariamente il  
contemporaneo uso della cosa da parte di tutti i partecipanti alla comunione, che resta affidata alla concreta  
regolamentazione per ragioni di coesistenza; che la nozione di pari uso del bene comune non e’ da  
intendersi nel senso di uso necessariamente identico e contemporaneo, fruito cioe’ da tutti i condomini  
nell’unita’ di tempo e di spazio, perche’ se si richiedesse il concorso simultaneo di tali circostanze si avrebbe  
la conseguenza della impossibilita’ per ogni condomino di usare la cosa comune tutte le volte che questa  
fosse insufficiente a tal fine" (Cass. 16 giugno 2005 n. 12873).
In questo contesto, pertanto, e’ sicuramente lecita l’iniziativa di quel condominio che, al fine di abbellire 
l’ingresso della propria abitazione, decida di apporre sul pianerottolo piante, fiori o altri oggetti ornamentali. 
Cio’, evidentemente, non muta la destinazione d’uso di quella parte comune la cui funzione e’ quella di 
consentire l’accesso alle unita’ immobiliari di proprieta’ esclusiva e di dare luce ed aria (laddove vi siano delle 
finestre). Il limite, praticamente, va individuato nel numero delle piante o delle cose: gli ornamenti, infatti, non 
possono escludere altri usi ai condomini o comunque togliere luce ed aria a quegli spazi. 
Uso deciso dall’assemblea
Quanto alle decisioni adottate dall’assemblea, una cosa pare certa: la deliberazione con cui si dispone di 
abbellire l’atrio o altre parti comuni non puo’ essere considerata un’innovazione. E’ bene ricordare, invero, 
che alla luce di quella che e’ la nozione comunemente accettata “per innovazioni delle cose comuni  
s'intendono, dunque, non tutte le modificazioni (qualunque opus novum), sebbene le modifiche, le quali  
importino l'alterazione della entita’ sostanziale o il mutamento della originaria destinazione, in modo che le  
parti comuni, in seguito alle attivita’ o alle opere innovative eseguite, presentino una diversa consistenza  
materiale, ovvero vengano ad essere utilizzate per fini diversi da quelli precedenti (tra le tante: Cass.,23  
ottobre 1999, n. 11936; Casa., 29 ottobre 1998, n. 1389; Cass., 5 novembre 1990, n. 10602) [...] non e’ 
indispensabile che l'innovazione si concreti in un'opera di carattere materiale, perche’ la modifica della  



destinazione delle parti comuni non necessita sempre di nuove opere.” (cosi’ Cass. 26 maggio 2006 n. 
12654). 
Una decisione come quella di cui ci stiamo occupando, e’ evidente, non rientra in questo concetto. Quanto 
alle maggioranze, trattandosi d’intervento finalizzato al miglior godimento d’un bene comune, esse in prima e 
seconda convocazione sono quelle indicate, rispettivamente, dal secondo e terzo comma dell’art. 1136 c.c. 
La decisione assembleare sul punto, infine, puo’ essere impugnata per due soli motivi:
a) se adottata con maggioranze inferiori a quelle richieste dalla legge;
b)se quella modalita’ d’uso leda il diritto individuale dei singoli condomini sui beni comuni.

-------------------------------------------
DIRITTO DIGITALE
di: Deborah Bianchi *

08-08-2011 12:48 Agcom: bozza regolamento diritto autore online. E' davvero ipergarantista?

 E’ uscito in bozza a fine luglio 2011 il Regolamento sul diritto d’autore on line redatto 
da AGCOM. Il Presidente Calabrò assicura che si tratta di un testo ipergarantista in cui la primazia della via 
giudiziale è assicurata rispetto alla via di risoluzione dei conflitti in via amministrativa.
Lo stesso fatto però di introdurre una via amministrativa ulteriore rispetto a quella giudiziaria per  
risolvere le controversie in materia, denota una certa tendenza verso la repressione piuttosto che  
verso la crescita della Rete libera.
Attenzione: si badi bene. Quando si parla di Rete libera non si può intendere beotamente un’infrastruttura 
con servizi gratis. Sarebbe inverosimile, in quanto i contenuti digitali come tutte le altre opere necessitano di 
lavoro e dunque non possono essere gratuite. Il concetto di Rete libera è un obbiettivo di lungo di periodo 
che dovrebbe coinvolgere tutti gli stakeholders di Internet impegnandoli nella ricerca di vie di progresso 
sostenibile sia dalla parte delle imprese sia dalla parte degli utenti.
Il concetto di Rete libera come espressione delle potenzialità del sistema Internet non può vedere un  
Autorità di vigilanza sotto le spoglie del gendarme, bensì nella funzione di centro motore e  
propulsore di economie sociali, monetarie, tecniche e culturali profondamente integrate.
A modesto avviso di chi scrive le nostre Autorità dovrebbero pensare alla promozione e non alla repressione. 
Per gli illeciti ci sono i giudici. 
Di conseguenza la bozza di regolamento presentata anche se soft di “notice and take down”. 

LO SCHEMA DI REGOLAMENTO AGCOM IN PILLOLE     

IL SISTEMA DEL “NOTICE AND TAKE DOWN” 
La prima parte dispone un meccanismo in via amministrativa di risoluzione delle controversie in materia di 
violazione del copyright aderente al noto principio del “notice and take down”. 
Si tratta di un sistema che si attiva su semplice segnalazione (notice) del soggetto che si ritiene violato. Il 
gestore del sito riceve la segnalazione e poi procede alla rimozione del contenuto segnalato (take down). 
Questo metodo è stato fortemente avversato in quanto ammette la censura del diritto di libertà di 
espressione della persona senza l’intervento del giudice, unico soggetto in grado di garantire il 
bilanciamento delle posizioni giuridiche in gioco. 

COSA DICE LO SCHEMA DI REGOLAMENTO 
Lo schema di Regolamento presenta un meccanismo affievolito del “notice and take down” in quanto si 
prevedono tempistiche più dilatate che ammettono un confronto tra le parti di fronte all’Authority. 
Inoltre è un sistema disposto in alternativa all’azione giudiziaria. Dunque nell’ipotesi che uno dei due 
contendenti decida di rivolgersi al giudice, questo meccanismo si blocca e prende il sopravvento ovviamente 
il percorso giudiziale. 

Si distinguono due ipotesi: il caso del sito italiano e il caso del sito estero. 

CASO DEL SITO ITALIANO 
Il gestore del sito italiano a cui venga fatta una segnalazione di un contenuto illecito può procedere entro 4 
giorni alla rimozione dello stesso. In difetto l’autore violato potrà ricorrere all’AGCOM instaurando un 
contraddittorio della durata massima di 10 giorni a seguito del quale l’Authority potrà impartire nei successivi 
20 giorni (prorogabili di altri 15) un ordine di rimozione selettiva. 



CASO DEL SITO ESTERO 
In caso di violazione sussistente su un sito estero, l’AGCOM dietro segnalazione potrà richiedere la 
rimozione dei contenuti destinati al pubblico italiano in violazione del copyright, ed eventualmente inoltrare 
una segnalazione alla magistratura ma non è prevista l’inibizione del nome a dominio o dell’indirizzo IP. 

ECCEZIONI 
Sono state previste delle ipotesi in cui il regolamento non verrà applicato. Si tratta dei siti non aventi finalità 
commerciali, l’esercizio del diritto di cronaca, la riproduzione parziale di un’opera che non ne danneggi la 
valorizzazione commerciale. 
Salvi dunque i blog, i video amatoriali, le applicazioni peer to peer degli utenti finali. In caso di upload 
il netizen che ha caricato il contenuto riceverà un preavviso e potrà avviare la procedura di contronotifica.

* avvocato specializzato in diritto applicato alle nuove tecnologie, esercita nel Foro di Pistoia e Firenze in  
materia civile e amministrativa avv.deborah(at)deborahbianchi.it
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GIANNINO

08-08-2011 11:16 La sorpresa europea
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NOTIZIE

03-08-2011 10:29 VIETNAM/Quattro condanne a morte per traffico di droghe
Un tribunale vietnamita ha condannato quattro persone a morte ed altre otto all'ergastolo per traffico di 
droga. "Tutti gli imputati hanno confessato e chiesto clemenza, ma le loro azioni sono cosi' gravi che 
abbiamo dovuto giudicarli in base alla legge", ha detto presidente della corte, Vu Ba Chu, ricordando che gli 
imputati - tra i quali altre sei persone condannate a pene tra i 16 e i 30 anni - erano coinvolti in un traffico di 
droga che ha portato al contrabbando di un totale di 30 chili di eroina. Nel 2007 nel Vietnam altre 11 persone 
erano state condannate a morte per traffico di droga.

03-08-2011 10:31 CANADA/Pipe per crack contro l'Aids. Esperimento a Vancouver

 La citta' di Vancouver ha deciso di lanciare un progetto pilota di 
distribuzione di pipe per fumatori di crack. Gia' da tempo nella citta' esistono centri dove potersi iniettare 
eroina in modo 'sicuro', cioe' con siringhe sterilizzate, ma questa e' la prima volta che si prova con le pipe per 
il crack, droga ben piu' pesante e che crea rapida assuefazione e seri danni al fisico e al cervello. Al 



momento il Comune distribuisce la parte che si mette in bocca, ma non la pipetta intera. A Vancouver esiste 
una strada, Hastings, dove vivono molti tossicodipendenti e fanno uso di droga sotto gli occhi dei passanti. 
Gli esperti sanitari ritengono che in questo modo si possa limitare la diffusione di malattie come aids e 
epatite, ma soprattutto assicurare una migliore interazione tra assistenti sociali e infermieri e 
tossicodipendenti. L'iniziativa era gia' stata provata nella capitale, Ottawa, ma fermata nel 2007 dal nuovo 
consiglio comuinale perche' ritenuta a rischio di incitare l'uso di droga.
Un centro sanitario locale sta comunque ancora distribuendo siringhe e pipe per crack.

03-08-2011 10:36 ISRAELE/Un sensore segnala presenza di droga dello stupro

 Due ricercatori dell' Universita' di Tel Aviv hanno sviluppato un sensore in grado di segnalare 
con certezza la presenza della cosiddetta 'droga dello stupro' nelle bevande consumate dai giovani nei 
luoghi di ritrovo.
Le droghe in questione sono sostanze che hanno un effetto sedativo e di amnesia sulle vittime facilitando 
cosi' il loro sfruttamento sessuale senza che ne siano conscie. Nessuno dei sistemi di identificazione finora 
in uso si e' rivelato sufficientemente sensibile alla presenza di queste sostanze in tempo reale.
Secondo il Prof. Fernando Patolsky e il Dr. Michael Yoffe, della facolta' di chimica, il sensore che essi hanno 
sviluppato si basa su segnali ottici di cambiamento. Quando un raggio di luce viene in contatto con una 
bevanda contenente la droga si verifica un cambiamento nel segnale che avverte l'utilizzatore.
Il sensore e' stato testato col 100% di successo su un campione di una cinquantina di cocktail di diffusa 
consumazione tra i giovani, alcuni dei quali contenevano la droga.
Il sensore e' capace di individuare bevande contenenti GHB (acido gamma-idro-butirico) e ketamina. I 
ricercatori stanno ora cercando di ampliarne la capacita' di accertare la presenza di altre sostanze ipnotiche 
e sedative, come il Rohypnol, con risultati che, a loro dire, sono finora molto promettenti.
I ricercatori, che hanno brevettato il loro sistema, intendono ora miniaturizzarlo, rendendolo non piu' grande 
della capocchia di uno spillo in modo da permettere a tutte le potenziale vittime di 'analizzare' le bevande a 
loro offerte senza che il loro partner se ne accorga.

03-08-2011 10:41 AMERICHE/Lotta al narcotraffico. Intesa Colombia-Messico
Un aiuto all'America centrale per la lotta al narcotraffico e uno sforzo comune nel settore delle 
telecomunicazioni. Sono alcuni degli accordi che il presidente colombiano Juan Manuel Santos stringe con il 
suo omologo messicano Felipe Calderon nel corso di una visita a Citta' del Messico. Alla firma, tre accordi e 
un memorandum di intesa: un testo che rinnova ampliandolo il regime di estradizione tra i due paesi, uno di 
assistenza giuridica reciproca e uno per il trasferimento dei prigionieri. In aggiunta, i presidenti di Colombia e 
Messico offrono all'America centrale, regione compresa proprio tra Bogota' e Citta' del Messico, la loro 
collaborazione nella lotta al crimine organizzato.

03-08-2011 10:47 ITALIA/Approvato il decreto immigrati
Con 151 voti a favore, 129 voti contrari e nessun astenuto, l'Aula del Senato ha approvato il decreto in 
materia di rimpatri degli immigrati, che diventa cosi' legge. L'Assemblea di Palazzo Madama ha infatti 
licenziato lo stesso testo della Camera, senza apportare modifiche. Hanno votato a favore Pdl, Lega, Cn- 
Coesione nazionale, contrari invece Pd, Idv, Api-Fli e Udc.
Tra le misure principali, il testo prevede l'espulsione immediata degli immigrati irregolari considerati 
'pericolosi' e allunga la permanenza nei Centri di identificazione ed espulsione (Cie) da 6 a 18 mesi. Si 
allunga poi da 5 a 7 giorni il termine entro il quale lo straniero deve lasciare il territorio nazionale su ordine 
del questore, qualora non sia stato possibile il trattenimento presso i centri.
Durante l'esame, l'Aula del Senato ha accolto l'ordine del giorno della Lega Nord che impegna il governo ad 
'esigere in tutte le competenti sedi internazionali che alle forze aeronavali attualmente impegnate 
nell'operazione Unified Protector (quella per la tutela dei civile dagli attacchi in Libia) siano assegnati compiti 
anche nel campo della prevenzione dei flussi migratori non controllati diretti dal Maghreb verso l'Europa'. Il 
Carroccio chiede anche 'l'aumento delle pene, fino all'ergastolo, per chi si occupa dell'organizzazione e del 
trasporto di clandestino verso il nostro paese'.
Approvato anche l'accesso dei giornalisti nei Cie.



03-08-2011 12:07 U.E./Vendite al dettaglio in crescita nell'eurozona
Le vendite al dettaglio a giugno nell'Eurozona sono cresciute dello 0,9% su base mensile ma sono diminuite 
dello 0,4% su base annua. Lo comunica l'Eurostat che ha rivisto i dati di maggio: dal -1,1 a 1,3% il 
congiunturale e dal -1,9 al -2,3% il tendenziale.
Gli analisti avevano messo in conto un aumento dello 0,5% su base mensile e una flessione dell'1% su base 
annua. Le vendite sono aumentate su base mensile nonostante l'inflazione sia rimasta stabile al 2,7% annuo 
a giugno ben sopra l'obiettivo del 2% indicato dalla Bce.

03-08-2011 12:10 ITALIA/Rifiuto cure. Giudice consente sospensione a malata grave
E' ritenuto un decreto 'choc' quello firmato nel gennaio scorso dal giudice tutelare di Treviso Clarice di Tullio 
per permettere a una paziente di rifiutare le cure destinate alla sua grave malattia degenerativa.
Il marito della donna e' stato nominato amministratore di sostegno. Il decreto arriva in un momento in cui la 
legge sul biotestamento, gia' votato dalla Camera, e' in dirittura d'arrivo. Se anche il Senato approvera' il 
testo, la decisione del giudice di Treviso potrebbe essere ininfluente: la tutela della paziente sarebbe infatti 
solo ed esclusivamente del medico curante.

03-08-2011 19:45 ITALIA/Bonus bebe'. Governo si impegna per la non-restituzione da parte di chi 
aveva un reddito netto inferiore a 50.000 euro
“E’ stata approvata dalla commissione Bilancio la risoluzione sul bonus bebè promossa dal Pd e sottoscritta 
da tutte le forze politiche: il governo ora è impegnato a dare finalmente soluzione alla controversia, sorta con 
l’ingiunzione inviata a 8000 famiglie, di restituire il bonus sei anni dopo averlo ricevuto, e con il rischio 
concreto di incorrere in una sanzione penale. Il governo si è impegnato a sanare la situazione per tutte le 
famiglie che all’epoca dei fatti avevano un reddito netto inferiore a 50 mila euro”. Ne danno notizia Manula 
Ghizzoni e Pier Paolo Baretta, deputati Pd, i quali sottolineano che “ora si attende un atto conseguente da 
parte di Palazzo Chigi, dopo il quale molte famiglie potranno tirare un sospiro di sollievo, angosciate fino ad 
oggi dal rischio di dover pagare una multa e subire un ingiusto procedimento penale”. 

04-08-2011 09:55 USA/Tribu' di nativi americani legalizza matrimonio omosessuale

 La tribu' di nativi americani degli Suquamish, nello stato di 
Washington (nord-ovest) ha modificato la propria Costituzione per legalizzare il matrimonio tra omosessuali.
Una decisione che non ha nessun valore legale a livello federale o dello Stato, ma vale solo per i membri 
della tribu'. La norma e' stata approvata all'unanimita' dai sette membri del consiglio della tribu', di cui fanno 
parte 1.050 persone.
La notizia si inserisce nel tema del matrimonio omosessuale su cui molto si e' scritto ultimamente dopo che 
nello Stato di New York e' stato legalizzato, e in California e' in corso un procedimento giudiziario in questo 
senso.
La tribu' degli Suquamish e' la seconda a legalizzare il matrimonio omosessuale, dopo la Shell (conchiglia), 
nello Stato dell'Oregon, confinante a sud con lo Stato di Washington. 
Sei sono gli Stati che oggi riconoscono questo matrimonio: Vermont, Connecticut, Iowa, New York, 
Massachusetts e New Hampshire, ai quali si aggiunge il distretto federale di Washington. I matrimoni 
omosessuali contratti in questi Stati, pero', non hanno valore a livello federale, la cui legge riporta ancora che 
il matrimonio ha valore solo se contratto da due persone di sesso opposto.



04-08-2011 10:37 LITUANIA/Parcheggi in divieto? Il Sindaco ti distrugge l'auto

 Il Sindaco di Vilnius, con tanto 
di televisione al seguito, ha impiegato le maniere forti contro il parcheggio illegale di un'auto su una pista 
ciclabile, distruggendola con un tank militare capitanato da lui stesso.
“Una provocazione sociale per attirare l'attenzione sul nostro modo di comportarci in citta' e incoraggiare le 
persone perche' informino la polizia sulle infrazioni al codice della strada”, ha detto Arturas Zuokas.
L'episodio e' stato ripreso da una tv svedese per una propria trasmissione in merito al rispetto del codice 
della strada.
Nel video, un attore professionista fa la parte del proprietario dell'automobile che ritrova la sua vettura quasi 
distrutta dal metodo usato dal Sindaco. Secondo il Comune, l'automobile e' stata acquistata ad hoc per 
questo filmato.
Arturas Zuokas, ex giornalista di guerra, e' conosciuto per le sue idee originali. Nel 2001 aveva promosso le 
biciclette arancioni nella sua citta', ma il tutto fini' in un flop. Quest'anno, con l'iniziativa di distruggere questa 
auto, ha inteso “mostrare al mondo la creativita' e l'originalita' dei lituani”.
Qui il video dell'iniziativa

04-08-2011 10:58 MESSICO/Narcoguerra. 30.000 minorenni reclutati dai narcos. Denuncia
Almeno 30.000 minorenni sono stati reclutati dalle bande dei narcotrafficanti del Messico, per lo piu' per il 
trasporto della droga e i sequestri di migranti clandestini. Lo ha denunciato ieri la Ong 'Rete per i diritti umani 
dell'infanzia', nell'ambito del dibattito sorto dopo la recente condanna a soli tre anni di carcere del 
giovanissimo killer, Edgar Jimenez Lugo di 14 anni che, tra altri reati, ha confessato di aver sgozzato quattro 
persone.
Il quotidiano 'La Jornada' specifica inoltre che secondo il vescovo di Saltillo, localita' del nord del Paese, 
mons. Raul Vera molti di questi ragazzi vengono anche reclutati come 'falchi', cioe' una sorta di vedette per 
informare i loro capi sui movimenti delle truppe federali.
A suo tempo, la Procura generale della Repubblica aveva reso noto che, dal dicembre del 2006 all'aprile del 
2010, sono stati detenuti 3.664 minorenni che lavoravano per le bande della malavita. Per legge, pero', chi 
non ha compiuto i 14 anni, puo' essere condannato a un massimo di tre anni. Da qui le proposte, affinche' 
possano essere condannati come gli adulti.
Quello dei ragazzini reclutati dalle bande di narcos e' un fenomeno presente anche in altri Paesi dell'America 
Latina.
Oggi, ad Asuncion, capitale del Paraguay, e' stata arrestata una ragazzina di 12 anni che stava cercando di 
introdurre un kg di crack in un carcere dove e' recluso il padre, condannato per narcotraffico.

04-08-2011 12:54 ITALIA/Agcom attivita': 178 provvedimenti per 4,6 mln di multe
Sanzioni per 4 milioni e 626mila euro comminante da gennaio ad oggi ad operatori di tlc e tv, per un totale di 
178 provvedimenti. E' il bilancio dell'Agcom nelle iniziative - sempre piu' in crescita - a tutela degli utenti, con 
l'obiettivo di ridurre i disservizi e contrastare violazioni e inadempienze degli operatori di comunicazioni 
elettroniche. Le violazioni contestate riguardano le norme a tutela dei consumatori, la disciplina in materia di 
pubblicita', obblighi di programmazione, garanzie dei minori e degli utenti, diritti sportivi, e le disposizioni 
riguardanti il Registro degli Operatori di Comunicazione. Nel comunicato Agcom non sono pero' indicai i 
nomi delle aziende colpite dai provvedimenti sanzionatori. In particolare, nel periodo considerato, la 
Direzione Tutela dei Consumatori dell'Authority diretta da Corrado Calabro' ha concluso 42 procedimenti 
sanzionatori e il Consiglio dell'Agcom ha multato alcuni operatori di comunicazioni elettroniche per un 

http://www.youtube.com/watch?v=V-fWN0FmcIU&feature=player_embedded#at=70


ammontare complessivo di 3.022.226 euro. Tra le fattispecie sanzionate ci sono l'attivazione di servizi non 
richiesti (sanzioni per 1.334.000 euro); disservizi relativi alle procedure di passaggio tra operatori, quali 
mancata fornitura del codice di trasferimento, ritardi nella cessazione e nella migrazione di servizi, portabilita' 
non richiesta di un'utenza mobile (sanzioni per 410.000 euro); la mancata o ritardata disattivazione di servizi 
(232.000 euro); l'illegittima sospensione delle utenze (232.000 euro); l'inosservanza degli obiettivi qualitativi 
relativi al tempo di riparazione dei malfunzionamenti per l'anno 2009 (174.000 euro); l'inottemperanza agli 
ordini e alle richieste istruttorie dell'Autorita' (150.000 euro); il mancato invio all'Autorita' e al motore di 
calcolo accreditato delle informazioni tariffarie sulle nuove offerte (116.000 euro); mancata esecuzione dei 
provvedimenti temporanei emessi dai Corecom (144.606 euro); l'inosservanza delle direttive in materia di 
qualita' e carte dei servizi (72.303 euro); mancata comunicazione all'utenza della possibilita' di recesso 
senza penali in caso di modifiche contrattuali introdotte dall?operatore (116.000 euro); la non corretta 
gestione dei reclami (30.987 euro); le indebite fatturazioni (10.329 euro).

04-08-2011 14:39 U.E./Gioco online: 85% illegale

 "Secondo uno studio, su 14.823 siti di gioco attivi in Europa oltre l'85% e' gestito senza alcuna 
licenza". Queste le parole del Commissario al Mercato Interno dell'Unione Europea, Michel Barnier, che ha 
risposto alla richiesta dell'europarlamentare Georgios Papanikolaou di ottenere informazioni sulle 
scommesse online illegali e sul riciclaggio di denaro. "La direttiva sull'antiriciclaggio presente del Trattato 
europeo sulla fornitura dei servizi - dichiara Barnier - impone ad alcune istituzioni e alle imprese di applicare 
una serie di misure preventive al fine di impedire il riciclaggio e il finanziamento del terrorismo. Per il settore 
del gioco d'azzardo la direttiva anti-riciclaggio riguarda nello specifico i Casino'. Gli Stati membri possono 
tuttavia estendere le norme ad altre categorie di imprese.
Considerando i trend piu' recenti, le restrizioni imposte al gioco online da ciascun Stato membro 
continueranno a variare notevolmente, con l'effetto che cio' che e', o diventera', un'offerta legale in uno Stato 
membro potra' essere considerata "illegale" (in quanto non autorizzata) nel territorio di un altro Stato 
membro". Michel Barnier si e' anche soffermato sull'importanza della consultazione sul Libro Verde: "Con il 
Libro Verde la Commissione ha cercato di ottenere i pareri di tutte le parti interessate su una serie di 
questioni specifiche derivanti dal rapido sviluppo nell'Unione Europea del gioco online in tutte le sue forme, 
ovvero sia legale, che illegale che non autorizzato. La Commissione, quindi, intende avere un quadro 
completo della situazione esistente al fine di determinare l'impatto della co-esistenza di differenti 
regolamentazioni nazionali e cercare alcune misure specifiche da adottare nell'Unione Europea". 

04-08-2011 18:32 GIAPPONE/Staminali embrionali trasformate in sperma
Cellule staminali embrionali di topo trasformate in sperma. A riuscirci e' stato un team dell'Universita' di Kyoto 
(Giappone), che ha portato le staminali embrionali di topo allo stato di cellule che preccorono gli 
spermatozoi, chiamate cellule germinali primordiali, e ha dimostrato che possono dare origine a sperma 
sano. Una scoperta, pubblicata sulla rivista 'Cell', che apre nuove strade per la ricerca e la cura 
dell'infertilita'.
Quando trapiantate in topi sterili, le cellule derivanti dalle staminali embrionali hanno prodotto spermatozoi 
dall'aspetto normale, che sono stati poi utilizzati per fertilizzare le cellule uovo con successo. Questi ovuli 
fecondati, quando impiantati in una madre, hanno prodotto una prole sana che e' cresciuta fino a diventare a 
sua volta fertile, sia per quanto riguarda gli esemplari maschi che le femmine.
La stessa procedura, ipotizzano gli scienziati, potrebbe essere condotta con cellule staminali pluripotenti 
indotte, che si possono ormai ottenere anche dalla pelle umana bypassando complicazioni di natura etica.

04-08-2011 19:44 ITALIA/Cassazione: 10 dosi di eroina? Sono per uso personale se chi le detiene è 
benestante
Con la sentenza n. 29995 depositata il 27 luglio 2011, la Corte di Cassazione è tornata ancora una volta su 
tema delle sostanze stupefacenti. Occupandosi del caso di un giovane sorpreso in possesso di 10 dosi di 
eroina, i giudici della terza sezione penale hanno stabilito che l'uso personale di sostanze stupefacenti non 
può essere escluso nel caso in cui chi le possiede è "benestante". Secondo la ricostruzione della vicenda, 



l'imputato era stato condannato in primo e in secondo grado per (il reato di cui all'art. 73, quinto comma, 
d.p.r. 309 del 1990, per) aver detenuto a fine di spaccio circa 7,5 gr. di eroina, contenuti in due involucri, 
( con pena di 3 anni di reclusione dieci mila euro di multa). Il giovane tossicodipendente proponeva ricorso 
per cassazione sostenendo l'illogicità della motivazione in quanto, era stato ritenuto, solo sulla base della 
quantità della sostanza rinvenuta, che la sostanza fosse detenuta a fine di spaccio e non per uso personale. 
La Corte di cassazione, accogliendo il ricorso dell'imputato, ha annullato la sentenza di secondo grado 
"illogica e apoditta" per il fatto di essersi limitata a motivare la condanna ritenendo semplicemente "non 
convincente" (senza ulteriori accertamenti e/o motivazioni) la tesi dell'imputato secondo la quale le dieci dosi 
erano destinate all'uso personale.

05-08-2011 09:30 ITALIA/Spaccio cocaina a Faenza. Arrestati due carabinieri, altri due indagati
Due carabinieri della Compagnia di Faenza, nel Ravennate, sono stati arrestati e due loro colleghi e la 
compagna di uno dei primi due sono stati denunciati in un'indagine dell'Arma sullo spaccio di cocaina. Per la 
stessa ordinanza di custodia cautelare firmata dal Gip del Tribunale di Ravenna, Antonella Guidomei, su 
richiesta del Pm Roberto Ceroni e applicata la scorsa notte per 'pericolo di reiterazione del reato', sono finiti 
in carcere anche i due presunti pusher che avrebbero rifornito i militari.
Si tratta do un appuntato accusato di spaccio, e di un maresciallo comandante della locale aliquota 
Radiomobile, accusato di accesso abusivo al sistema informatico (per essere presumibilmente entrato nei 
computer dell'Arma cercando informazioni sull'indagine in corso), di successiva rivelazione di segreti d'ufficio 
e di favoreggiamento personale. I due militari indagati a piede libero (e ora interdetti dai pubblici uffici) sono 
incriminati per spaccio) e falso ideologico. Tutti i militari coinvolti erano, al momento dei fatti, in servizio al 
Radiomobile di Faenza. Per la compagna del principale accusato e' scattato l'obbligo di dimora con 
prescrizioni. Carcere invece per i presunti fornitori dei due carabinieri sospettati di usare droga. Per tutti, gli 
interrogatori di garanzia inizieranno oggi.
Le indagini - portate avanti direttamente dal comandante provinciale dell'Arma, il colonnello Guido De Masi - 
erano scattate nel 2010 sulla spinta di voci che indicavano in un bar del Faentino la sede di un giro di 
spaccio. Riguardano fatti che vanno dal 2009 fino all'aprile scorso. Numerose le persone sentite dai 
carabinieri, tra le quali diversi addetti alla sicurezza di discoteche della Riviera ravennate. A rafforzare 
l'inchiesta anche tante intercettazioni, l'acquisizione dei tabulati telefonici e diversi pedinamenti. 

05-08-2011 09:37 ITALIA/Vasco Rossi: e' banale dire che rock e droga sono naturalmente legati

 "Dire che il rock sia naturalmente legato all'uso delle droghe 
significa generalizzare in modo irresponsabile e superficiale; significa fare di tutta l'erba un fascio". E' quanto 
si legge sulla pagina Facebook di Vasco Rossi che risponde a Francesco Alberoni. Ieri il sociologo, in 
un'intervista a Emilio Pappagallo su Radio Rock, aveva detto "La droga e il rock nascono insieme, non lo 
dico io, e' evidente".
"Il rock - prosegue l'artista -e' nato come genere musicale di origine afroamericano formato da differenti stili 
popolari sviluppatisi negli Stati Uniti a partire dagli anni Cinquanta. Il rock e' un genere musicale 
caratterizzato da testi che affrontano tematiche sociali (a differenza del pop) in modo profondo e anche 
provocatorio; e da un sound energico, a volte perfino violento ed ossessivo (che sfocia nell'Hard Rock prima, 
e poi nel Metal) che e' intimamente legato al ritmo primordiale della prima e originaria musica tribale nata su 
questo pianeta, perche' segue il ritmo delle pulsazioni del cuore e il movimento istintivo dell'atto sessuale... 
Se tutto questo, cioe' se l'energia vitale ed il sesso, ovvero l'istinto piu' sano e primordiale della vita, l'istinto 
piu' importante e piu' sano dell'esistenza, puo' essere legato all'uso delle droghe (categoria mentale astratta 
dal significato effimero, poiche' legato e relativo ad una cultura che arbitrariamente segna un confine assurdo 
e discutibile tra droghe e sostanze diverse, tra cui le medicine, solo in base ad una connotazione LEGALE!), 
allora significa che la vita, a cominciare dall'aria che si respira fino all'energia vitale, e' droga".



05-08-2011 09:44 ITALIA/Staminali. Accordo Molmed-GlaxoSmithKline per la malattia Ada-Scid
Molmed ha sottoscritto un accordo con GlaxoSmithKline in base al quale la biotech milanese sviluppera' un 
processo produttivo della terapia genica sperimentale per 'Ada-Scid', una rara e grave forma di 
immunodeficienza da cui sono affetti circa 350 bambini in tutto il mondo. I termini dell'accordo - si legge in 
una nota - prevedono per Molmed ricavi fino a 5,5 milioni in due anni.
'Ada-Scid' e' una malattia causata dall'alterazione di un singolo gene; e' stato possibile sviluppare una 
terapia inserendo, mediante tecniche di ingegneria genetica, la forma correttamente funzionante del gene 
nelle cellule staminali prelevate dal midollo osseo del paziente stesso. Si tratta di una terapia, attualmente in 
fase avanzata di sperimentazione clinica, che e' stata sviluppata dall'istituto San Raffaele Telethon per la 
terapia genica e che e' stata presa in licenza da Gsk per lo sviluppo e la commercializzare.
"Siamo molto soddisfatti di questo accordo", commenta il presidente e amministratore delegato di Molmed, 
Claudio Bordignon, per il quale si tratta di "una tappa importante verso l'obiettivo di rendere disponibile un 
trattamento di terapia genica per i pazienti affetti da malattie rare". 

05-08-2011 09:48 ITALIA/Aborti in calo, obiettori stabili
Continuano a dimunuire gli aborti in Italia: nel 2010 sono state effettuate 115.372 interruzioni volontarie di 
gravidanza (dato provvisorio), con un decremento del 2.7% rispetto al dato definitivo del 2009 (118.579 casi) 
e un decremento del 50.9% rispetto al 1982, anno in cui si e' registrato il piu' alto ricorso all'Ivg (234.801 
casi). E' quanto si legge nella relazione del ministro della Salute sull'attuazione della legge 194, trasmessa 
oggi al Parlamento.
Il tasso di abortivita' (numero delle Ivg per 1.000 donne in eta' feconda tra 15-49 anni), l'indicatore piu' 
accurato per una corretta valutazione della tendenza al ricorso all'Ivg, nel 2010 e' risultato pari a 8.2 per 
1.000, con un decremento del 2.5% rispetto al 2009 (8.5 per 1.000) e un decremento del 52.3% rispetto al 
1982 (17.2 per 1.000). Il valore italiano e' tra i piu' bassi di quelli osservati nei paesi industrializzati. Dal 1983 
i tassi di abortivita' sono diminuiti in tutti i gruppi di eta', piu' marcatamente in quelli centrali.
Per quanto riguarda le minorenni, il tasso di abortivita' nel 2009 e' risultato pari a 4.4 per 1.000 (4.8 per 1.000 
nel 2008), con valori piu' elevati nell'Italia settentrionale e centrale. Come negli anni precedenti, si conferma 
il minore ricorso all'aborto tra le giovani in Italia rispetto a quanto registrato negli altri Paesi dell'Europa 
Occidentale.
L'analisi delle caratteristiche delle Ivg, che e' riferita ai dati definitivi dell'anno 2009, conferma che nel corso 
degli anni e' andato crescendo il contributo all'Ivg da parte delle donne con cittadinanza estera, 
raggiungendo nel 2009 il 33.4% del totale delle Ivg, mentre, nel 1998, tale percentuale era del 10.1%.
Nel 2009, dei 38.309 aborti di donne con cittadinanza straniera 19.762 (il 51.6%) sono di donne provenienti 
dai paesi dell'Europa dell'Est. Questo fenomeno, si evidenzia nella relazione, influisce in modo marcato 
sull'andamento generale dell'Ivg in Italia determinando un rallentamento della diminuzione del numero totale 
degli interventi. In generale, nel corso degli anni le piu' rapide riduzioni del ricorso all'aborto sono state 
osservate tra le donne piu' istruite, tra le occupate e tra le coniugate. Allo stesso tempo pero' i dati mostrano 
che quasi la meta' delle Ivg, sia fra le italiane (47.3%) che fra le donne straniere (43.8%) sono di donne con 
occupazione lavorativa, e solo il 13.4% delle Ivg fra le italiane e il 23.4% fra le straniere riguardano donne 
disoccupate o in cerca di prima occupazione.
Si stabilizza l'obiezione di coscienza tra i ginecologi e gli anestesisti in Italia nel 2009, dopo un notevole 
aumento negli ultimi anni. Infatti, a livello nazionale, per i ginecologi si e' passati dal 58,7% del 2005, al 
69,2% del 2006, al 70,5% del 2007, al 71,5% del 2008 e al 70,7 nel 2009; per gli anestesisti, negli stessi 
anni, dal 45,7% al 51,7%. Per il personale non medico, prosegue la relazione, si e' osservato un ulteriore 
incremento, con valori che sono passati dal 38,6% nel 2005 al 44,4% nel 2009. Percentuali superiori all'80% 
tra i ginecologi si osservano principalmente al Sud: 85,2% in Basilicata, 83,9% in Campania, 82,8% in 
Molise, 81,7% in Sicilia e 81,3% a Bolzano. Anche per gli anestesisti i valori piu' elevati si osservano al sud 
(con un massimo di piu' di 77% in Molise e Campania e 75,6% in Sicilia e i piu' bassi in Toscana (27,7%) e a 
Trento (31,8%). Per il personale non medico i valori sono piu' bassi, con un massimo di 87,0% in Sicilia e 
82,0% in Molise.

05-08-2011 10:01 ITALIA/Si vendono meno prodotti elettronici

 Tv, video e audio -17%; elettrodomestici -6%; fotografia digitale -2%; telefonini e tlc -1%; computer 
+2%; casalinghi elettrici +2%; piccoli elettrodomestici +3%. Sono i dati dei primi cinque mesi 2011 elaborati 
da Gfk.



05-08-2011 14:59 CANADA/Cannabis terapeutica nelle malattie infiammatorie intestinali

 Ricercatori del Mount Sinai Hospital a Toronto, Canada, 
e del Salford Royal NHS Foundation Trust, Gran Bretagna, hanno studiato l'uso della cannabis nei pazienti 
con malattia infiammatoria intestinale. Cento pazienti con colite ulcerosa e centonovantuno con morbo di 
Chron hanno completato un questionario riguardante l'uso attuale e passato di cannabis, i fattori 
socioeconomici, la storia della malattia e l'uso di farmaci.
Un numero simile di pazienti affetti da colite ulcerosa e da Chron hanno riferito uso di cannabis nel passato 
(51% e 48% rispettivamente) o attuale (12% e 16%). Riguardo all'uso precedente, 33% dei pazienti con 
colite ulcerosa e 50% di quelli con il Chron l'hanno usata per ridurre i sintomi correlati alla malattia, compresi 
il dolore addominale, la diarrea e la riduzione dell'appetito. I pazienti usavano di più la canapa come farmaco 
sintomatico se avevano storia di chirurgia addominale e uso cronico di analgesici.
In uno studio del 2005 erano stati intervistati ed esaminati pazienti affetti da morbo di Chron e che nella gran 
maggioranza avevano già provato su se stessi che l'uso di Cannabis era associato a un miglioramento delle 
condizioni cliniche, per la qual cosa si erano rivolti al medico per ottenere i cannabinoidi secondo le leggi 
dello Stato della California. I risultati dimostravano che la maggioranza dei pazienti trovavano un 
miglioramento sostanziale e una riduzione marcata o un'interruzione dei farmaci convenzionali grazie all'uso 
regolare di cannabis(Hergenrather 2005).

Lal S, Prasad N, Ryan M, Tangri S, Silverberg MS, Gordon A, Steinhart H. Cannabis use amongst patients 
with inflammatory bowel disease. EUR J Gastroenterol Hepatol. 2011 Jul 26. 

(Francesco Crestani, presidente Associazione Cannabis Terapeutica)

05-08-2011 15:07 ITALIA/Scarse risorse per il sociale. Lettera Fict

 Il presidente dalla Fict (Federazione Italiana Comunita' Terapeutiche), sac. Mimmo Battaglia, 
preoccupato sulla scarsita' delle risorse destinate al sociale, sulla mancanza di fondi delle pubbliche 
amministrazioni, sugli stipendi non pagati agli operatori di Comunità, ha scritto la seguente lettera.

LA SPERANZA DI UN NUOVO RISORGIMENTO

Non sono forse abbastanza chiare, alla politica, le funzioni degli operatori sociali. Gli stessi che 
contribuiscono a evitare che diventi rabbia distruttiva il grido di dolore che si alza dalle strade di periferie 
abbandonate e interi paesi controllati dalle criminalità organizzate, dalle fabbriche che chiudono, dalle 
famiglie sofferenti, dalle dignità calpestate e dai diritti negati. 
Eppure, secondo l’Istat, 15 milioni di persone in Italia «sperimenta il rischio di povertà o esclusione sociale» 
(e il 57% vive nel meridione): siamo cioè agli ultimi posti tra i Paesi europei, ben sotto la media Ue, dentro 
una crisi che sembra non aver fine e colpisce soprattutto i giovani affondandoli nella precarietà strutturale, le 
donne sempre più escluse dal mondo del lavoro e gli anziani sempre più poveri e abbandonati. Così offriamo 
l’idea di un Paese in decadenza, nel quale si smantella lo stato sociale e, com’è già stato annunciato, verrà 
azzerato entro il 2013 il fondo per le politiche sociali. Perché, se il sistema del Welfare non è più sostenibile 
con fondi pubblici – come ci stanno dicendo e ce ne stiamo convincendo - l’evasione fiscale però resta di 
38,41 euro ogni 100 versati all’erario.
L’idea che un minimo di dignità della vita, anche per i più poveri, non sia questione di giustizia, ma di gentile 
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concessione dei più ricchi, sta aprendo al principio del minor costo per risolvere i problemi di poveri, 
tossicodipendenti, disabili ed anziani. E porta a creare soluzioni assai poco rispettose della vita umana: “Se 
prevenire è meglio di curare”, sopprimere costa ancora meno. Presto verrà barattata la giustizia con la 
questua. E chi si occupa di sociale è molto preoccupato perché già sperimenta, da tempo, il rarefarsi delle 
risorse, la mancanza di fondi delle pubbliche amministrazioni, gli stipendi non pagati, a fronte di bisogni 
crescenti che nascono da una povertà economica sempre più diffusa. Eppure la maggior parte degli 
operatori sociali (psicologi, educatori, assistenti) continua a recarsi ogni mattina al lavoro, anche se spesso 
sono questi stessi i nuovi poveri che vivono con 700/800 euro mensili (quando va bene).
Il modello di welfare verso il quale precipitiamo, è la risultante di politiche miopi che nell’ultimo decennio 
hanno colpito al cuore un sistema di politiche sociali che pur con i suoi limiti, rappresentava un modello per 
molti Paesi europei. Politiche che conducono ad una idea di federalismo sempre più settoriale e sempre 
meno solidale e alimenta aspre divisioni tra nord e sud, attraverso un localismo sempre più spinto.
Ecco perché siamo chiamati ad un nuovo risorgimento. Perché oggi sono in discussione, seppure in modo 
diverso, gli stessi valori di 150 anni fa. L’unità del nostro Stato, la dignità di ogni italiano, il sacrosanto diritto 
di ognuno a determinare il proprio futuro. Il nemico è diverso, non è più lo straniero che pretende di occupare 
la nostra terra, ma non per questo è meno pericoloso. E’ nemico subdolo, capace di mimetizzarsi dietro 
pseudovalori, spacciando per equità e giustizia ciò che è solo convenienza di parte. È elegante, sorride, 
ghermisce i nostri cuori, è capace di parlare alla nostra vanità, ma che si arricchisce sulle nostre fatiche, 
lucrando sulla nostra precarietà e ingrassando sulla nostra povertà.
Il nuovo risorgimento allora, deve essere il risorgimento dei cuori, delle passioni e della speranza. Un 
risorgimento che non ammette vittimismi, che non potrà essere senza scelte radicali di cambiamento 
culturale che passino dal mutamento di atteggiamento nelle piccole cose della quotidianità. Se ne usciremo 
rinnovati, se riusciremo a salvare il nostro Paese, allora potremo dire che la crisi economica è stata 
terapeutica.
(Sac. Mimmo Battaglia, Presidente FICT)

05-08-2011 19:45 OLANDA/Coffee-shop di Maastricht solo per olandesi, belgi e tedeschi

A partire da ottobre l'accesso ai coffee-shop della citta' di 
Maastricht sara' riservato solo ai cittadini olandesi, belgi e tedeschi. Lo ha deciso l'Associazione di 
Maastricht che raggruppa 13 dei 14 locali dove e' consentito acquistare e consumare droghe leggere, dopo 
che le autorita' municipali avevano minacciato di chiudere alcuni coffee-shop se non fosse diminuiti i fastidi 
legati al turismo della droga e dovuti soprattutto al traffico di auto nei fine settimana.
A Maastricht, che si trova nel sud-est dell'Olanda, arrivano ogni anno 1,4 milioni di persone per acquistare 
cannabis e derivati, ma mentre tedeschi e belgi utilizzano prevalentemente i trasporti pubblici, da Francia, 
Lussemburgo, Spagna e Italia, i 'turisti dello spinello' arrivano con le vetture private, creando 
congestionamenti stradali. I proprietari dei coffee-shop sperano in questo modo di ridurre almeno del 20% i 
problemi del traffico.
Il governo olandese sta pensando di estendere la cosa anche a livello nazionale, introducendo una sorta di 
'tessera cannabis' riservata ai residenti in Olanda. Lo scorso 29 giugno il Consiglio di Stato ha sentenziato 
che il 'criterio di residenza' per limitare l'ingresso in questi locali non e' contrario alla costituzione olandese.



05-08-2011 19:49 ITALIA/L'abuso di Internet e' la nuova droga. Allarme ministro Salute: in 
preparazione piano sanitario

 Facebook, social network e giochi on line sono la nuova droga che si diffonde con 
internet e da' luogo, nei casi di abuso, a 'sentimenti compulsivi, isolamento sociale, dipendenza 
psicopatologica, perdita di contatti reali, sentimenti di onnipotenza'. Con queste parole Ferruccio Fazio 
mette i giovani in guardia da una nuova realta' tossica: non serve ingerire o inghiottire, ma basta stare 10 ore 
al giorno al computer per subirne le devastazioni. Il ministro ha risposto alla Camera a un'interrogazione di 
Giorgio Jannone del Pdl.
'La dipendenza da internet - afferma il titolare della Sanita' - si esprime con sintomatologie simili a quelle che 
si osservano in soggetti dipendenti da sostanze psicoattive.
L'astinenza per chi ne fa uso compulsivo puo' innescare una sindrome depressiva ed e' necessario un 
intervento farmacologico'.
Come uscire da questa malattia? 'La cura per la internet-dipendenza e' sostanzialmente la stessa - spiega il 
ministro - che si adotta per gli altri tipi di dipendenza: si ricorre alle stesso strutture socio-riabilitative che 
trattano i disturbi mentali'.
Le dimensioni di questa nuovo morbo psichico sono cosi' allarmanti che Fazio annuncia un intervento 
straordinario, nel piano sanitario 2011-2013, per porre rimedio alla 'dipendenza da Web della popolazione 
giovanile'.

05-08-2011 19:53 GRAN BRETAGNA/Depenalizzazione cannabis. Iniziative libdem

 I libdem potrebbero chiedere un'inchiesta sulla 
depenalizzazione del possesso di sostanze stupefacenti di ogni tipo. Una mozione a favore dell'iniziativa 
verra' probabilmente passata al congresso del partito il mese prossimo. L'inchiesta analizzera' le riforme 
introdotte in Portogallo che hanno ridotto il consumo di droghe attraverso la depenalizzazione dell'uso 
personale e maggiori investimenti nella disintossicazione.
Alcune figure di spicco del partito ritengono che il premier David Cameron e il ministro dell'Interno Theresa 
May potrebbero essere persuasi ad aprire un'inchiesta, nonostante il loro approccio alla lotta al consumo di 
droghe sia piu' severo di quello del precedente governo laburista.
I libdem - che vogliono ristabilire le loro credenziali radicali dopo aver deluso l'elettorato piu' giovane 
appoggiando l'aumento delle tasse universitarie - sostengono che non sia necessario sporcare la fedina 
penale di chi consuma sostanze stupefacenti e non commette altri crimini e che sarebbe sufficiente 
procedere per via civile.



05-08-2011 20:12 NUOVA ZELANDA/Bandita la cannabis sintetica

 Il governo della Nuova Zelanda ha bandito la cannabis sintetica per gli effetti 
nocivi sulla salute. Si tratta in particolare di 43 prodotti, molti dei quali largamente utilizzati e acquistabili nelle 
tabaccherie e in altri negozi, come il Kronic, alternativa legale alla marijuana.
Il divieto, che inizialmente avra' una durata di 12 mesi, ha suscitato reazioni differenti: i consumatori di questi 
prodotti, ad esempio, dicono che il rischio e' che molti ricorrano al mercato nero per procurarseli. Sta di fatto 
che i grossisti hanno tempo fino alla meta' di agosto per disfarsi dei prodotti in questione.

06-08-2011 10:11 ITALIA/Olio ristorazione. Ministro Romano: proseguire nei controlli sulla qualita'

 "Presso i ristoranti e le pizzerie e' frequente rilevare che olio dichiarato 
extravergine di oliva sia, invece, un olio di semi colorato con clorofilla o che i confezionatori indicati sulle 
lattine o sulle bottiglie non esistano o che sia diffusamente proposto in oliere senza etichetta, ed e' quindi 
fondamentale che nei periodi di maggior afflusso turistico, e dunque a piu' alto rischio, venga rafforzato il 
controllo per reprimere e prevenire i fenomeni di sofisticazione e contraffazione. Per questo motivo 
l'Ispettorato centrale della tutela della qualita' e repressione frodi dei prodotti agroalimentari sta effettuando 
controlli mirati che stanno dando i primi risultati." Cosi' il ministro delle Politiche agricole alimentari e forestali 
Saverio Romano commenta le verifiche che dal 18 luglio scorso sono scattate in tutta Italia sull'olio 
utilizzato per la preparazione dei pasti e su quello messo a disposizione del cliente presso gli esercizi di 
ristorazione.
L'obiettivo dell'azione straordinaria dell'ICQRF, che si concludera' solo il 16 settembre a chiusura della 
stagione estiva, e' quello di verificare i canali di approvvigionamento dell'olio, la rispondenza alla qualita' 
merceologica dichiarata e che lo stesso venga sempre proposto al cliente regolarmente etichettato. Da 
quando l'azione mirata ha avuto inizio sono stati gia' verificati circa 250 operatori e controllati circa 400 
prodotti, in 13 casi e' stato necessario procedere al prelievo di un campione per sottoporlo ad analisi 
chimica.
Circa una decina le irregolarita' riscontrate. A Bari e' stato necessario procedere al sequestro di un prodotto 
detenuto in latte prive di ogni indicazione obbligatoria riguardante il prodotto contenuto. "L'azione mirata 
condotta dall'Ispettorato - ha concluso il Ministro Romano - evidenzia la necessita' di mantenere costante 
l'attivita' di controllo lungo tutta la filiera produttiva del settore oleario, dal produttore al consumatore, proprio 
per garantire e tutelare, a qualsiasi livello, la qualita' e la corretta presentazione di un prodotto cosi' 
importante del patrimonio agroalimentare di molte regioni italiane".



06-08-2011 10:19 ITALIA/Caratteri etichette alimentari. Ministro Politiche Agricole: devono essere 
adeguati

"La trasparenza dell'etichetta costituisce uno strumento fondamentale per la tutela dei nostri prodotti 
alimentari, per il rispetto nei confronti dei consumatori e dei produttori. Non è ammissibile che vengano 
percepiti, come italiani, prodotti che non lo sono. I nostri agricoltori lavorano per realizzare produzioni di 
qualità elevata e i consumatori devono essere messi in condizione di riconoscerle. Proprio per questo 
dobbiamo evitare che le informazioni sull'origine vengano riportate con caratteri poco leggibili o posizionate 
in modo da essere difficilmente percepibili".
Così il Ministro delle Politiche agricole alimentari e forestali, Saverio Romano, annunciando l'adozione di 
nuove disposizioni finalizzate a rendere immediatamente visibili in etichetta le informazioni relative all'origine 
dei prodotti alimentari e delle materie prime utilizzate. Tali misure si inseriscono nel più ampio quadro di 
interventi sull'etichettatura che l'Italia sta portando avanti con forza anche in sede comunitaria, in attesa delle 
decisioni di Bruxelles.
Il provvedimento varato è perfettamente coerente con una deliberazione legislativa adottata nel mese di 
luglio dal Parlamento europeo. In virtù di tale conformità è stato possibile conferire immediata operatività ad 
alcune disposizioni, già predisposte dal Ministero nello scorso mese di giugno, ma finore sospese in attesa 
del riscontro sulla coerenza con le disposizioni comunitarie.

06-08-2011 10:23 ITALIA/Boom dei parchi divertimento

E' boom di presenze nei parchi di divertimento con punte di aumento del 25%. Dopo un avvio di 
stagione tiepido dovuto al maltempo, la tendenza si e' rovesciata. Un successo nato in Internet dove, come 
fa sapere una ricerca Nielsen,  i relativi siti sono stati visitati da 4.3 milioni di utenti con una crescita del 26% 
su un anno.

06-08-2011 10:29 ITALIA/Il flop tecnico del digitale terrestre: si riceve male e si guarda piu' tv dove c'e' 
ancora l'analogico

 Il digitale terrestre sembra che faccia flop, per il momento. Nelle regioni dove 
ancora non vi è stato il passaggio al digitale, il tempo dedicato alla televisione cresce più che in quelle gia' 
digitalizzate. Inoltre Auditel, da agosto, mostra un calo nella dotazione di decoder e ricevitori  per il digitale 
terrestre.
Sono le conseguenze delle difficoltà nella ricezione degli specifici canali. L'Antitrust, infatti, ha avviato 
un'indagine sulla ricezione del segnale del servizio pubblico in molte zone del Paese. 

06-08-2011 12:40 ITALIA/Indebitamento famiglie oltre 19.000 euro. Studio Cgia Mestre

 L'indebitamento medio delle famiglie italiane ha superato i 19.000 euro. E' la 
stima della Cgia di Mestre riferita al 31 dicembre 2010.
Rispetto al dicembre 2009, l'indebitamento medio nazionale - causato dall'accensione di mutui per l'acquisto 



della casa, dai prestiti per l'acquisto di beni mobili, dal credito al consumo, dai finanziamenti per la 
ristrutturazione di beni immobili - e' cresciuto in termini assoluti di 3.268 euro, segno che gli effetti della crisi 
si fanno sentire soprattutto sui bilanci delle famiglie italiane. A livello provinciale le difficolta' maggiori sono a 
carico delle famiglie residenti in Provincia di Roma (debito pari a 27.727 euro), seguite da quelle di Lodi 
(27.479 euro) e da quelle di Milano (27.241 euro). Al quarto posto troviamo la provincia di Prato (25.912 
euro), al quinto Varese (25.085 euro) e al sesto Como (24.608 euro).
A vivere con minore ansia la preoccupazione di un debito da onorare nei confronti degli istituti di credito o 
degli istituti finanziari, sono le famiglie del profondo Sud: in coda alla classifica nazionale troviamo Agrigento 
(8.983 euro), Enna (8.399 euro) e, all'ultimo gradino della graduatoria, la provincia sarda dell'Ogliastra (7.952 
euro)."Tendenzialmente - dichiara Giuseppe Bortolussi segretario della CGIA di Mestre - la maggiore 
incidenza del debito sul reddito la ritroviamo tra i nuclei famigliari con possibilita' economiche medio-basse. 
E' chiaro che con il perdurare della crisi economica questa situazione non tende a migliorare. Non 
dimentichiamo, inoltre, che in Italia esiste un ampio mercato del prestito informale che non transita per i 
canali ufficiali. Con la contrazione dei prestiti effettuati dalle banche in questi ultimi anni, ho l'impressione che 
questo fenomeno sia in espansione, con il pericolo che la piaga dell'usura si diffonda sempre di piu' e non 
solo nel Mezzogiorno."
"Premesso che le province piu' indebitate sono anche quelle che presentano i livelli di reddito piu' elevati - 
conclude Bortolussi - e' evidente che tra queste realta' in difficolta', come dicevo in precedenza, vi sono 
anche molti nuclei appartenenti alle fasce sociali piu' deboli. Tuttavia, la forte esposizione di questi territori, 
soprattutto a fronte di significativi investimenti avvenuti negli anni scorsi nel settore immobiliare, ci deve 
preoccupare meno. Altra cosa e' quando analizziamo la variazione di crescita dell'indebitamento medio 
registrato tra il 2002, anno di entrata in circolazione dell'euro, e il 2010. Sopra il dato medio nazionale 
troviamo moltissime realta' provinciali del Sud. Cio' dimostra che questo aumento e' probabilmente legato 
all'aggravarsi della crisi economica che ha colpito soprattutto le famiglie numerose con una sola fonte di 
reddito che sono concentrate in particolar modo nel Mezzogiorno".
Ritornando ai dati dell'analisi della CGIA, il record della crescita del debito delle famiglie avvenuta tra il 1 
gennaio 2002 (data dell'introduzione dell'euro) e il 31 dicembre 2010, appartiene alla provincia di Taranto 
(+197,8%). Segue Caserta (+186,2%), Napoli(+184,3%) e Chieti (+177,3%). Chiude la classifica la provincia 
di Bolzano, con il +60%. Sempre in questo periodo la crescita dell'indebitamento medio delle famiglie italiane 
e' piu' che raddoppiata: l'incremento e' stato del +131%. Nello stesso arco temporale, invece, l'inflazione a 
livello nazionale e' cresciuta del +18% circa.

06-08-2011 12:46 USA/Si consegna all'FBI il 're dello spam'

 Si e' consegnato agli agenti dell'Fbi in California, Sanford Wallace, il 're dello 
spam', accusato di aver inviato piu' di 27 milioni di messaggi spazzatura attraverso i server di Facebook. 
Secondo l'accusa, l'hacker 43enne e' riuscito a sviluppare un programma capace di eludere i filtri della rete 
sociale: dovra' rispondere di 11 reati, tra cui frode, danno intenzionale a un computer protetto e violazione 
dell'ordine di non accedere ai social network.
Secondo l'accusa, Wallace tra il novembre 2008 e marzo 2009 e' riuscito a violare circa 500mila account di 
Facebook, inviando massicce quantita' di spam. Gia' nel 2009, un tribunale federale gli aveva proibito di 
accedere a Facebook (divieto che ha puntualmente ignorato) e lo aveva condannato a pagare una multa di 
711 milioni di dollari. Sanford, che nega le accuse ed e' stato rilasciato su pagamento di una cauzione di 
100mila dlr, rischia 10 anni di carcere e una multa salata.



06-08-2011 12:54 ITALIA/Telefonia mobile: ricavi in calo. Studio Magna Carta

 Cellulari e smartphone hanno praticamente invaso tasche e borse degli italiani, 
ma, nonostante il boom del traffico voce e dati, il mercato della telefonia mobile ha imboccato ormai da 
qualche tempo la strada del declino del proprio valore economico. Tra il 2007 e il 2010, infatti, i ricavi per gli 
operatori sono diminuiti di oltre il 15%, e un'ulteriore diminuzione e' prevista per il 2011 (-4,7% dal 2009). A 
calcolarlo e' la Fondazione Magna Carta in uno studio che fa il punto sugli investimenti telefonici.
L'Italia, che per ricavi e' al quarto posto fra i big-5 (Francia, Germania, Italia, Spagna, Gran Bretagna), e' 
invece al primo posto per i minori prezzi al cliente, i maggiori consumi, il massimo livello di penetrazione e di 
investimento. E sara' necessario investire ancora, soprattutto per far fronte al crescente fabbisogno di banda 
(in capacita' e velocita') e per acquistare le frequenze del dividendo digitale messe a gara dal governo ed 
indispensabili alla fornitura dei nuovi piu' avanzati servizi dati.
Secondo la Fondazione, gia' ora ma ancor di piu' nei prossimi anni 'per gli operatori risulta altamente critico 
investire in un contesto che difficilmente sara' in grado di assicurare volumi di ricavo capaci di seguire le 
dinamiche altamente positive rilevate in passato, o di dare anche solo garanzie sufficienti sul futuro'. A 
preoccupare e' soprattutto la prospettiva di un taglio delle tariffe di terminazione mobile, come auspicato 
dalla Commissione europea che preme per una rapida riduzione a favore dei consumatori, da implementare 
in tutti i Paesi dell'Unione gia' dal 2012. Un intervento cosi' immediato pero', a giudizio degli studiosi, non 
solo causerebbe una riduzione dei ricavi degli operatori ma inciderebbe anche 'su programmi di investimento 
gia' da tempo definiti sulla base dei valori gia' precedentemente indicati dall'Autorita' delle comunicazioni'. Da 
qui la richiesta indirizzata all'Agcom, supportata peraltro anche da alcuni parlamentari , di 'congelare per 
qualche anno' qualsiasi tipo di intervento.
Contro l'ipotesi di un rallentamento e' pero' gia' nato un altro fonte bipartisan in Parlamento. Deputati del Pd 
e della Lega chiedono infatti di non rinunciare alle ambizioni europee di un taglio immediato e di procedere 
con determinazione sulla strada della riduzione per favorire il piu' possibile i consumatori finali.
La parola spetta ora all'Autorita'. Una decisione era attesa entro la fine del mese di luglio, ma il dossier e' 
stato poi rinviato a settembre.

06-08-2011 13:55 FRANCIA/Bimbi apolidi nati da madri portatrici: la fine del tunnel
Questi bimbi sono nati in India da genitori che hanno fatto ricorso alla gestazione in un corpo esterno (GPA). 
Fino ad oggi lo Stato ne ha bloccato l'ingresso in Francia per quattro di loro.
La situazione si e' chiarita per i genitori dei bimbi nati da madre portatrice e bloccati da tempo in questo 
Paese, dopo che la Francia si e' mostrata riluttante a farli giungere sul territorio nazionale: MX, che non ha 
fino ad oggi potuto far venire i suoi gemelli nati in India lo scorso 20 dicembre, e' arrivato venerdi' 5 agosto in 
Francia con loro, avendo il consolato finalmente deciso di applicare la decisione della giustizia francese che 
li obbligava a dare un lasciapassare ai bimbi.
In un altro caso, quello di Pierre e Olivier, per il quale la giustizia francese ha avuto dubbi sull'identita' della 
madre dei gemelli egualmente concepiti con GPA, il consolato ha ricevuto giovedi' scorso l'ordine di emettere 
un lasciapassare, che consentira' ai due gemelli di 3 mesi di tornare ben presto in Francia.
Il ministero degli Esteri ha confermato venerdi' le sue due decisioni: “Siccome in Francia il GPA e' vietato, c'e' 
bisogno di estrema prudenza”, ha detto il ministro degli Esteri per giustificare le sue reticenze. E lo stesso 
ministero si chiede quale dovrebbe essere lo stato giuridico di questi bimbi.

06-08-2011 14:19 SPAGNA/Diagnosticare il cancro attraverso la voce

 La voce evidenza caratteristiche personali come l'eta', il sesso o lo stato 
emotivo di chi parla. Ma non ha mai fatto scoprire l'esistenza di malattie come, per esempio, il cancro al 
polmone. “I problemi vocali sono sintomi associati a qualcosa che non funziona bene nel nostro organismo: 
con la secchezza della gola la voce cambia, mostrando stanchezza...” dice Filipa Lã, biologa e 



professoressa all'Universita' di Aveiro (Portogallo).
“Che cosa rivela la voce:'la voce umana oltre la fonetica', è il tema di un corso estivo, presso la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo, in cui questo ambito è stato studiato con un approccio multidisciplinare, sia 
scientifico che artistico. E secondo la scienziata attraverso la voce si possono diagnosticare malattie, cosi' 
come sapere se la persona e' onesta nell'ambito di una transazione finanziaria fatta via telefono. 
Smascherare lo stress e, in eta' adulta, venire a sapere di un trauma infantile, o conoscere i fattori che 
influiscono nella qualita' di una voce usata come strumento musicale. Inoltre, nel caso della voce mentre si 
canta, e' possibile avere un recupero più veloce di parola quando si e' subita una emorragia cerebrale. “Per 
questo motivo il senso della musica e' uno degli ultimi a sparire nel cervello quando si e' colpiti 
dall'Alzheimer. Si possono ricordare tutte le canzoni che hai ascoltato”, dice Filipa Lã.
Secondo la scienziata e' necessario che la societa' sia consapevole dell'importanza di prestare attenzione 
alle corde vocali, “cosi' come si curano i capelli e la pelle”. E non solo quando la voce viene usata come uno 
strumento di lavoro.
Ma non tutto si puo' evitare, come per esempio l'arrivo della menopausa. “Le variazioni ormonali possono 
modificare la voce”.

07-08-2011 20:19 ITALIA/Aborto/relazione ministro. Radicali: boom di RU486, aborti e nati in calo, 
obiettori no

 “Come è ormai consuetudine la Relazione Annuale del Ministro Sacconi sulla legge 
194/78 viene consegnata al Parlamento con molto ritardo e durante le ferie. Quest’anno, poi, in modo quasi 
anonimo, nonostante il boom di RU486, sul sito del ministero.”
E’ con questa premessa che il ginecologo torinese   Silvio Viale  , presidente di Radicali Italiani, ha accolto la 
relazione sulla legge 194/78 che il ministro Sacconi ha presentato ieri al Parlamento con un inserimento sul 
sito del Ministero della Salute.
Silvio Viale, che è il responsabile del servizio di IVG dell’Ospedale Sant’Anna di Torino, ha poi commentato:
“Invano cercherete nella relazione i dati sulla RU486 del 2010 o del monitoraggio trimestrale che il ministero 
ha messo in piedi e che ha già riguardato 5 trimestri. Altrimenti avreste potuto leggere che nel primo 
semestre del 2011 le pillole acquistate dagli ospedali italiani hanno già raggiunto il numero di quelle del 
2010, oltre 4500. Gli aborti con la Ru486 sono il 5% a livello nazionale e il 10% in Piemonte, nonostante un 
diffuso boicottaggio politico e le difficoltà organizzative. Sono solo tre le regioni che non hanno ancora 
acquistato alcuna confezioni, Basilicata, Marche e Umbria, anche se quest’ultima è prossima a iniziare. 
Il dato sull’uso della RU486 è particolarmente importante se si considera il fatto che la si deve utilizzare entro 
le sette settimane perché dimostra come non si tratti di un problema legislativo, ma di cattiva organizzazione. 
Infatti, secondo la relazione, il 40% deve aspettare almeno due settimane dopo avere ottenuto la 
certificazione e solo il 40% delle donne riesce ad ottenere l’aborto entro le 9 settimane.
Dalla relazione emerge in modo chiaro come i tempi di attesa per le IVG continuano ad essere troppo lunghi 
perché, a quelli ufficiali tra la certificazione e l’IVG, occorre aggiungere quelli per ottenere la certificazione, 
mediamente di almeno un’altra settimana. La situazione più scandalosa è quella del Veneto con il 60% delle 
donne che deve aspettare più di due settimane, il 35% oltre tre e il 12% più di un mese dalla certificazione 
prima di avere la IVG. Non a caso in Veneto le donne che riescono ad ottenere una IVG entro le 9 settimane 
sono solo il 17%, mono della metà della media nazionale, mentre le percentuale degli aborti al limite dei 90 
giorni e del secondo trimestre sono il doppio di quelle nazionali.
Per il resto la Relazione non presenta particolari novità, se non per il calo complessivo dei concepimenti, 
confermato sia dal calo delle IVG, sia da calo dei NATI, e per il non calo degli obiettori.
Le IVG passano dai 118.579 dei dati definitivi del 2009 (116.933 erano i dati preliminari) ai 115.372 dei dati 
preliminari del 2010. I nati calano dai 564.573 del 2009 ai 556.805 del 2010. Si può dire che in Italia, ogni 
anno, solo una donna su 20, il 5% di quelle in età feconda, rimane incinta e di queste il 3,70 avrà un figlio, lo 
0,8% una IVG e lo 0,5% un aborto spontaneo, con una inevitabile sottostima delle IVG e degli aborti 
spontanei.
La percentuale dei ginecologi obiettori rimane del 70% in Italia, con l’intero SUD dal Lazio in giù sull’80%, 
con l’unica eccezione della Sardegna, a testimoniare di come le politiche regionali continuino a premiare 
l’obiezione e a non preoccuparsi di offrire un servizio adeguato, entro 15 giorni dalla richiesta della donna, 
con la possibilità di scegliere tra metodi medici e chirurgici, come prevedono le linee guida internazionali.”

http://salute.aduc.it/notizia/aborti+calo+obiettori+stabili_123618.php
http://salute.aduc.it/notizia/aborti+calo+obiettori+stabili_123618.php


07-08-2011 20:40 MESSICO/Narcoguerra. Usa intensificano presenza agenti Cia
 Gli Stati Uniti intensificano il loro impegno in quella che alcuni definiscono la loro 'terza guerra', ovvero la 
lotta ai sanguinari cartelli messicani del narcotraffico, responsabili dell'80 per cento di tutta la droga che entra 
negli Usa: altri agenti Cia, e personale militare a riposo vengono schierati sul campo, mentre e' allo studio la 
possibilita' di integrare contractor di agenzie private Usa in un'unita' speciale della polizia antidroga 
messicana. Un'accelerazione che arriva tre anni dopo l'avvio di un programma definito 'Iniziativa Merida' con 
cui gli Stati Uniti hanno significativamente aumentato la loro cooperazione con il Messico contro i narcos e 
che e' stato finanziato con 1,4 miliardi di dollari. Da allora gli Usa hanno addestrato 4.500 nuovo agenti, 
hanno fornito assistenza in attivita' di intelligence e di indagine, nonche' sofisticate attrezzature, compresi 
elicotteri e droni.
Difficile giudicare la portata dei risultati ottenuti. Di certo, secondo le cifre ufficiali, nell'arco di quattro anni i 
narcotrafficanti hanno causato la morte di oltre 40 mila persone. Allo stesso tempo, numerosi boss sono stati 
assicurati alla giustizia.
L'ultimo di loro e' stato, il primo agosto scorso, uno dei 20 criminali piu' ricercati del Paese, Jose' Antonio 'El 
Diego' Hernandez Acosta. 'El Diego ha confessato di aver ordinato l'omicidio di almeno 1.500 persone', ha 
sottolineato alla stampa locale il capo della divisione antidroga della polizia, Ramon Pequeno Garcia, 
aggiungendo che 'la sua cattura e' stata possibile grazie allo scambio di informazioni con la Dea, l'agenzia 
federale antidroga statunitense'.
Acosta era il leader di un cartello che opera in una delle citta' piu' violente del Messico, Ciudad Juerez, dove 
il quotidiano bollettino di guerra e' agghiacciante: solo nel 2010, vi sono stati commessi oltre 3 mila omicidi. 
Ma sono anche altre le citta' che si contendono la triste 'palma' di piu' violente del Paese. Come Durango, 
dove ogni giorno vengono ritrovati in strada cadaveri mutilati e frequentemente si scoprono 'narcofosse', 
cioe' fosse comuni, in cui i narcos seppelliscono rivali o testimoni scomodi uccisi.
Una pratica molto diffusa anche nello stato del Taumalipas, che confina con il Texas. In quelle regioni, i 
narcos dispongono persino di carri armati artigianali realizzati con enormi camion dotati di blindature pesanti 
e torrette girevoli per poter sparare a 360 gradi. 'Per fermarli sono necessarie armi da guerra come moderni 
razzi anticarro', ammette la polizia.
In questo quadro, alti funzionari americani e messicani sono alle prese anche con altre sfide connesse, 
come quella di superare la legge messicana che vieta a militari o agenti di polizia stranieri di operare in 
Messico; o di evitare che tecnologia sofisticata finisca attraverso i canali della corruzione nelle mani del 
'nemico'.
Ma in ogni caso, 'un mare di cambiamenti si sono verificati negli ultimi anni' nello scambio di intelligence tra 
Usa e Messico e soprattutto, ha affermato l'ambasciatore messicano in Usa, citato oggi dal New York Times, 
Arturo Sarukhan, e' orami chiaro che in questa guerra' 'vinceremo insieme o insieme falliremo'. 
(di Stefano de Paolis per agenzia Ansa)

08-08-2011 08:29 SPAGNA/Doves Red: una droga tossica e mortale

L'organizzazione Energy Control ha allertato per l'ingresso in Spagna di una droga di sintesi, 
chiamata commercialmente Doves Red, la cui composizione e' relazionata con intossicazioni mortali in vari 
Paesi europei. La scoperta e' stata fatta dopo aver analizzato 30 dosi di questo tipo di sostanza, diffusa in 
tutto il territorio e venduta attraverso Internet.
La composizione e' come la PMMA, altra sostanza che non e' stata individuata e un diluente. “Mettiamo sul 
chi va la' sia i consumatori che i distributori perche' la PMMA e' estremamente tossica”, e sconsigliamo 
consumo e vendita.
Durante il 2010 sono stati rilevati in merito nove morti in Danimarca. Le conseguenze del consumo sono 
ipotermia e iperattivita'. In Spagna e' inclusa nella lista psicotropi.

08-08-2011 11:24 ITALIA/Tassi interessi famiglie e imprese. Bankitalia: a giugno sono aumentati
'A giugno, i tassi sui finanziamenti alle imprese erogati nel mese sono aumentati di 21 punti base, al 3,17 per 
cento, in misura leggermente piu' contenuta rispetto ai tassi ufficiali. Sempre a giugno, sono leggermente 
aumentati i tassi di interesse sui prestiti erogati nel mese alle famiglie produttrici (al 4,56 per cento dal 4,48 
per cento di maggio). I tassi sulle nuove erogazioni comprensivi di oneri e spese accessorie (Taeg) per 
l'acquisto di abitazione e credito al consumo sono rispettivamente aumentati di 6 punti base (al 3,44 per 



cento) e di 11 punti base (al 9,14 per cento). I tassi passivi sui depositi in essere sono cresciuti allo 0,88 per 
cento dallo 0,86 per cento del periodo precedente'. E' quanto scrive Bankitalia sulle principali voci dei bilanci 
bancari e sui principali tassi di interesse bancari 

08-08-2011 13:15 ITALIA/Gatti liberi nei condomini. Sentenza

 I gatti sono animali sociali e quindi il loro aggirarsi liberamente per 
gli stabili condominiali non e' contrario alle regole, anzi, e' in qualche modo un loro diritto. E' questo il 
significato di una recente sentenza di un tribunale che, a Milano, ha dato ragione alla 'gattara' di un palazzo.
La donna si era vista citare in causa da una coppia che vive nel palazzo e che chiedeva la rimozione delle 
cassette in cui veniva lasciato il cibo, l'allontanamento degli animali e un risarcimento morale agli altri 
condomini.
'La decisione del giudice civile, invece - sottolinea l' Aidaa, associazione italiana difesa animali e ambiente - 
richiama per la prima volta le normative della Legge 281, riconoscendo che i gatti sono animali sociali che si 
muovono liberamente e che quindi '...i gatti che stazionano e vengono alimentati nelle zone condominiali non 
possono essere allontanati o catturati per nessun motivo''. Una sentenza definita storica dagli animalisti. 

09-08-2011 09:18 ITALIA/Ricorsi Multe CdS. Il giudice deve motivare la compensazione delle spese. 
Cassazione

 La Corte di Cassazione (ordinanza n.15325 del 12/07/2011) ha stabilito un 
importante precedente sulla compensazione delle spese nelle sentenze su ricorsi relativi a multe al Codice 
della Strada: vige il principio della condanna alle spese della parte soccombente, mentre la compensazione 
e' un istituto eccezionale applicabile solo per giusti motivi. 
Fino alla Cassazione c'e' arrivato un automobilista che, viste riconosciute le proprie ragioni in prima e 
seconda istanza, non ha accettato che le spese di giudizio fossero compensate fra le parti. Per i giudici di 
Cassazione la compensazione ci puo' essere quando c'e' soccombenza reciproca o altri giusti motivi.

09-08-2011 09:38 MESSICO/Narcoguerra. Sparatoria polizia-narcos: arrestata tredicenne
I poliziotti messicani, pur abituati a tutto, quasi non credevano ai loro occhi sabato scorso quando, alla fine di 
un violento scontro a fuoco a colpi di kalashnikov con una dozzina di uomini della banda di narcos degli 
Zetas dello Stato di Jalisco, hanno trovato fra i tre che sono riusciti a catturare anche Perla, una ragazzina di 
13 anni.
Lo ha raccontato Alejandro Solorio, titolare del dipartimento della sicurezza pubblica, nel presentare alla 
stampa i tre detenuti, tra i quali, pur se di spalle, c'era anche Perla, con le manette ai polsi.
Solorio ha precisato che, dopo lo scontro a fuoco, sono stati sequestrati due Suv, un'auto, otto Ak-47, una 
pistola calibro 45 e 317 pacchetti di cocaina.

A 13 anni Perla era diventata gli occhi e le orecchie della banda criminale messicana dei Los Zetas, nella 
zona di confine tra Jalisco e Guanajuato, nel Messico occidentale. Per 8000 mila pesos al mese, circa 660 
dollari, era stata arruolata come 'halcon', 'falco', il livello piu' basso nella gerarchia della feroce banda ispirata 
alla disciplina militare, dove ognuno ha precisi doveri a seconda del grado.



E' quanto ha raccontato la ragazzina alla polizia dopo lo scontro a fuoco in cui e' stata arrestata in 
compagnia di altri due membri dell'organizzazione criminale, nella zona di Lagos Moreno. Un 'lavoro' che 
Perla faceva da poco piu' di un mese e scelto per 'necessita' economica', scrive il quotidiano locale 'La 
Jornada de Jalisco'.
Ad iniziare l'adolescente alla banda sarebbe stata un'amica di famiglia, e nonostante la disperazione dei 
genitori, che in piu' di un'occasione avrebbero cercato di convincere la figlia a desistere, Perla avrebbe 
continuato cocciuta, nella ricerca di un po' di sollievo dalla miseria.
Il suo lavoro, e' emerso dai racconti alla polizia, era quello di sorvegliare per 12 ore al giorno la zona che le 
veniva assegnata: tutto cio' che le sembrava di rilievo - nuovi arrivi, partenze, ronde della polizia - doveva 
essere segnalato ad una sua superiore.
Quando nel corso dell'operazione i poliziotti se la sono trovata davanti, con quei suoi profondi occhi scuri, 
quasi non ci potevano credere. Tuttavia l'arresto di Perla conferma un fenomeno in crescita tra i gruppi 
criminali in Messico: il reclutamento di ragazze molto giovani. 'Abbiamo detenute di questa eta' a Veracruz, 
minori che probabilmente sono state costrette con la forza. Ragazzine che vengono utilizzate come sicari o 
dame di compagnia', spiega Alejandro Solorio Arechiga, responsabile della Sicurezza Pubblica di Jalisco.
A meta' giugno ad esempio, era stata arrestata una giovane di 16 anni, originaria di Tamaulipas, membro dei 
'Los Zetas', che veniva addestrata all'uso delle armi, e che per questo riceveva uno 'stipendio' di 12mila 
pesos (circa mille dollari).
(Patrizia Antonini per agenzia Ansa)

09-08-2011 09:44 ITALIA/Cane in hotel 3 stelle paga 50 euro. 55 l'umano

 A Levico Terme far dormire il proprio cagnolino nella stessa 
stanza di hotela tre stelle costa 50 euro. Lo denuncia una coppia di Conegliano - secondo quanto reso noto 
da Antonio Russi, presidente della sezione Enpa di Rovereto, che ha raccolto lo sfogo dei turisti - che aveva 
prenotato nella struttura alberghiera a tre stelle della Valsugana una camera matrimoniale per una notte al 
prezzo di 110 euro, 55 a persona.
"Giunti alla reception della struttura - spiega il turista veneto - l'addetto ci ha serenamente avvisati che il 
nostro cagnolino Benny, un piccolo meticcio di tre chili, avrebbe dovuto a sua volta pagare 50 euro. Alle 
nostre richieste di spiegazioni sulla curiosa richiesta ci e' stato risposto che si tratta di un contributo per 
l'acquisto dei prodotti di igiene da impiegare nella disinfestazione della camera dopo il passaggio del piccolo 
quadrupede. Abbiamo ovviamente rinunciato al pernottamento e ad una bella giornata di vacanza che da 
tempo aspettavamo. Per fortuna noi abitiamo a solo un ora e mezza da Levico ma cosa avrebbe fatto 
un'altra coppia di persone provenienti da piu' lontano magari turisti stranieri che per non aver lasciato il cane 
a casa a patire il caldo, avrebbero dovuto sborsare una cifra del genere? In tempi d'estate e di campagne 
contro l'abbandono dei cani succede anche questo". 

09-08-2011 09:51 CINA/Inflazione a 6,5%: il tasso piu' alto in tre anni
Il tasso di inflazione cinese e' salito al 6,5% nel mese di luglio, il livello piu' alto in oltre tre anni. Pechino ha 
nella lotta al rialzo dei prezzi una delle sue priorita' in quanto teme che possa scatenare malessere e 
disordini sociali. A registrare uno degli aumenti maggiori e' stato pero' il prezzo del cibo, salito del 14,8%.
Su base mensile si registra una crescita dello 0,5%.

09-08-2011 11:29 CINA/Vendite al dettaglio in forte aumento: 17,2%
In Cina le vendite al dettaglio hanno segnato una crescita tendenziale del 17,2% nel mese di luglio. Nei primi 
sette mesi dell'anno l'incremento e' pari al 16,8%. 



09-08-2011 14:35 INDIA/850 milioni di telefonini
L'India ha raggiunto il traguardo di 850 milioni di telefonini nel mese di giugno confermando un trend di 
crescita che sembra inarrestabile. Lo riferisce il Times of India citando i dati dell'Authority per le 
telecomunicazioni Trai.
Nel mese di giugno, si sono aggiunte 11,4 milioni connessioni, grazie al boom di richieste da parte delle zone 
rurali. La percentuale di indiani in possesso di un cellulare e' ora del 74%.
La maggiore quota di mercato (169 milioni) appartiene alla societa' indiana Bharti- Airtel, seguita dalla 
britannica Vodafone e dall'indiana Reliance.

09-08-2011 14:37 ITALIA/Tossicodipendenza a Roma. Pubblicati i bandi per la prevenzione

 'Siamo a una svolta epocale per quanto riguarda il trattamento delle tossicodipendenze a 
Roma. Come promesso nei mesi scorsi, siamo riusciti a far uscire i bandi dopo aver ascoltato le associazioni 
competenti e recepito le indicazioni della Commissione sanita', presieduta dal prof. Aiuti. Questi bandi ci 
proiettano in una nuova fase, in cui si punta maggiormente sulla prevenzione del fenomeno. La 
tossicodipendenza non e' solo un problema sanitario, ma anche educativo e come tale va affrontato'. Cosi' 
Gianluigi De Palo, assessore alla Famiglia, all'Educazione e ai Giovani di Roma Capitale, con delega 
all'Agenzia Capitolina sulle Tossicodipendenze, in riferimento ai bandi varati dall'Act.
Si tratta di venti Avvisi Pubblici con i quali vengono messi a bando i nuovi servizi nell'ambito della 
prevenzione e lotta alle tossicodipendenze e reinserimento socio-lavorativo, per un ammontare complessivo 
di risorse di oltre 4,5 milioni di euro. 
I nuovi servizi proposti dall'Agenzia sono in totale 22 e gli Avvisi Pubblici riguardano la Comunita' di 
riabilitazione residenziale in Citta' della Pieve, due Centri notturni a bassa soglia, due Centri diurni a bassa 
soglia, cinque Servizi di Prevenzione nelle scuole secondarie di secondo grado, un centro di consulenza e 
orientamento per minori, singoli, coppie e famiglie con problematiche di tossicodipendenza, un Centro diurno 
semiresidenziale a soglia intermedia rivolto a persone tossicodipendenti, un centro diurno semiresidenziale a 
soglia intermedia rivolto a persone tossicodipendenti, un centro residenziale di reinserimento, 
Comunicazione in rete, Prevenzione in rete, Prevenzione di comportamenti a rischio e promozione di stili di 
vita sani, una Comunita' giovanile, due Comunita' di prima accoglienza.
Grazie all'imponente lavoro svolto negli ultimi anni, e in coerenza con le linee guida definite nel Piano 
Programma dell'Act, approvato dall'Assemblea Capitolina nel 2009, l'Agenzia ha inteso arricchire e 
potenziare l'offerta di servizi nel campo delle tossicodipendenze, rendendo i nuovi interventi piu' vicini ai reali 
bisogni della cittadinanza e garantendo con essi una piu' capillare copertura territoriale.
Fra le novita' delle azioni messe a bando, si segnalano la presenza di interventi volti alla prevenzione e agli 
stili di vita sani, servizi a soglia intermedia, finalizzati a fornire supporto e motivazione verso un percorso di 
recupero della persona, oltre che l'adozione di nuove forme di comunicazione, fra cui un diffuso utilizzo della 
rete, per le attivita' di informazione e prevenzione.
l presidente dell'Act, Luigi Maccaro, auspica che 'la fase nuova che si apre con l'emanazione di questi bandi 
possa costituire un efficace passo in avanti nella lotta alle dipendenze nella citta' di Roma'.
Attraverso l'attivazione di questi servizi l'Agenzia intende anche rinvigorire i rapporti di collaborazione con il 
mondo del terzo settore: una componente ricca ed articolata della nostra societa' fatta di persone 
straordinarie che hanno scelto di mettersi al servizio degli altri con impegno e competenza. Il quadro dei 
servizi che si andranno ad attivare, in linea con gli indirizzi della Commissione Speciale, intende rispondere 
ai bisogni dei cittadini in termini di prevenzione, accoglienza e reinserimento socio-lavorativo.
Dunque un efficace ed articolato sistema di intervento reso possibile anche grazie ad un significativo 
impegno economico da parte di Roma Capitale. Impegno per il quale vanno certamente ringraziati 
l'assessore De Palo e il sindaco Alemanno'. La documentazione relativa ai bandi sara' consultabile e 
scaricabile dal sito dell'Act: www.actroma.it

09-08-2011 14:48 ITALIA/Come si informano gli italiani in vacanza. Camera commercio Milano

Quasi un italiano su cinque (19,3%) durante le vacanze passa da quattro a otto 
ore davanti alla tv. Da due a quattro ore al giorno, invece, e' il tempo che la maggioranza degli italiani 
(61,8%) spende in media per informarsi e distrarsi con la televisione, mentre uno su sette (14,5%) vi riserva 

http://www.actroma.it/


meno di sessanta minuti. In vacanza la tv e' il mezzo preferito da oltre un italiano su tre, (35,9%, due su 
cinque a Napoli), in crescita l'uso di internet (18,8%, nel 2010 era 18,2%) e dei telefonini (8,1% nel 2011 
contro il 2,1% dell'anno precedente).
Sono alcuni dei dati che emergono da un sondaggio realizzato dalla Camera di commercio di Milano 
attraverso Digicamere con metodo C.a.t.i. effettuato in tre citta' italiane (Milano, Roma, Napoli) su un 
campione di 600 persone e da un'elaborazione della Camera di commercio di Milano su dati registro imprese 
al primo trimestre 2011.
Rispetto al 2010 spunta anche l'I-pad o il tablet pc utilizzato da una persona su 100. Per quanto riguarda 
l'uso della radio, tra chi la sceglie, per due su cinque l'ascolto quotidiano dura almeno da una a tre ore 
(40,4%) mentre per uno su sette (14,7%) la radio e' addirittura il mezzo preferito d'informazione e 
intrattenimento. Sono soprattutto romani e napoletani (uno su quattro l'ascolta per piu' di tre ore) a usarla: 
16,1% e 14,9% contro il 13,3% dei meneghini, che a loro volta sono decisamente piu' affezionati al telefonino 
(11,3% rispetto a una media nazionale dell'8,1%).
In Italia sono quasi 2.200 le imprese attive nel comparto radiotelevisivo: Lazio (310 attivita', 14,1% del totale 
nazionale), Lombardia (273, 12,4%) e Sicilia (261, 11,9% del totale) le regioni a piu' alta concentrazione di 
emittenti radio e tv. Tra le province, Roma precede Milano e Napoli per numero di attivita' del comparto: 250 
le imprese della capitale (l'11,4% del totale italiano), 144 quelle del capoluogo lombardo (6,6%) e 106 le 
partenopee (4,8%).

09-08-2011 14:58 USA/Sesso nascituro: noto dopo analisi sangue a 7ma settimana

 Un prelievo di sangue della gestante gia' dopo la settima settimana di 
gravidanza e' accurato per determinare il sesso del nascituro.
Lo dimostra un ampio studio di Stephanie Devaney dei National Institutes of Health di Bethesda pubblicato 
sul Journal of American Medical Association, 'JAMA'.
Il test consiste nel 'pescare' nel sangue materno le tracce del Dna del feto sparse appunto nel sangue della 
mamma e poi nell'analisi di questo DNA alla ricerca di 'tracce genetiche' appartenenti al cromosoma 
maschile Y.
Il test e' gia' in uso in alcuni paesi tra cui Olanda e Gran Bretagna ma mai finora era stato compiuto uno 
studio su grossa scala per stimarne la reale validita'.
Un'occasione per determinare il sesso nelle prime fasi della gravidanza e' l'amniocentesi quando la donna vi 
si sottopone per vedere eventuali anomalie genetiche del feto. Invece altri test (come esami delle urine) per 
determinare il sesso del nascituro si sono rivelati inattendibili.
Gli esperti Usa hanno verificato l'attendibilita' del test del sangue rielaborando dati da 50 studi per un totale 
di quasi 7000 donne. E' emerso che il test del sangue e' molto accurato, soprattutto quando l'esame delle 
tracce di Dna viene eseguito con metodologie moderne e se la donna e' almeno alla settima settimana di 
gestazione.

09-08-2011 15:14 ITALIA/Come chiedere consulenza giuridica al Fisco

Focus del Fisco sulla consulenza giuridica. Come presentarla, cosa indicare nella 
richiesta, come formulare i quesiti e con quali effetti. Sono i punti toccati dalla circolare 42/E diffusa oggi 
dalle Entrate, che si sofferma cosi' su questo importante strumento di supporto per il contribuente, 
ripercorrendo le differenze rispetto all'interpello e dettando le istruzioni agli Uffici competenti.
Il contribuente puo' consegnare la richiesta a mano o spedirla in un plico raccomandato con ricevuta di 
ritorno. La domanda deve essere scritta in carta libera e non occorre pagare il bollo. Se il contribuente invia 
per errore la richiesta all'ufficio non competente, quest'ultimo provvede a trasmetterla rapidamente alla 
direzione opportuna e s'impegna a informarne l'interessato.
Tutte le richieste di consulenza giuridica devono specificare il tipo di istanza ("consulenza giuridica"), 
l'indirizzo, il recapito telefonico, l'e-mail e il numero di fax del richiedente, oltre ai suoi dati identificativi. In 
particolare, le domande di consulenza esterna, ossia quelle presentate da amministrazioni statali, enti 
pubblici, istituzioni con finalita' di interesse pubblico, associazioni sindacali, di categoria e ordini professionali 
devono essere sottoscritte dal rappresentante legale o dal suo delegato e riportare l'indicazione del domicilio 
fiscale, del codice fiscale o della partita Iva.



Anche per la consulenza giuridica, cosi' come accade gia' per l'interpello, il contribuente puo' presentare la 
documentazione non solo su carta ma anche su Cd, Dvd e altri supporti informatici. Questa opportunita' vale 
sia se si consegna la richiesta a mano, sia se si spedisce con raccomandata. Gli stessi supporti possono 
essere utilizzati anche per integrare la documentazione gia' presentata, laddove necessario.
Il documento di prassi chiarisce che il contribuente e' libero di non attenersi alla soluzione prospettata dalle 
Entrate. Nella consulenza giuridica, infatti, l'Amministrazione fornisce un'interpretazione d'indirizzo per il 
destinatario, relativamente alla questione sollevata. Il documento di prassi spiega cosa distingue l'attivita' di 
informazione/assistenza e quella di consulenza giuridica, ponendo l'accento sul carattere interpretativo di 
quest'ultima. Mentre l'assistenza si limita a fornire un aiuto personalizzato al singolo contribuente sugli 
adempimenti fiscali da sbrigare (ad esempio, come si registra un contratto d'affitto o quali sono le scadenze 
per versamenti specifici), la consulenza giuridica, cosi' come l'interpello, richiedono uno sforzo 
d'interpretazione. 

09-08-2011 15:30 ITALIA/Digitale terrestre. Famiglia Cristiana: mattanza contro radio cattoliche

 "Il digitale terrestre propagandato come forma di pluralismo si rivela 
un'affermazione di monopolio, una vera beffa anche per chi straparla di federalismo, culture, dialetti, identita' 
del territorio". Lo scrive Famiglia Cristiana che dedica l'editoriale alle norme che mettono "a rischio di 
chiusura oltre 200 emittenti locali, quasi tutte di ispirazione cattolica, costrette a cedere le frequenze ai 
gestori di telefonia o ai grandi network". "Una tele-mattanza" denunciata nei giorni scorsi dal quotidiano della 
Cei, Avvenire, che ha avviato una campagna in difesa delle emittenti locali alla quale aderisce oggi anche 
Famiglia Cristiana." Prevalgono solo intese sottobanco e spartizione di potere. Con la sottomissione agli 
interessi del 'principe'", rileva il settimanale che sembra voler alludere al premier Berlusconi e comunque se 
la prende anche con "quei politici che si accreditano come paladini del cristianesimo" ma "non comprendono 
l'importanza della democrazia, del rispetto delle istituzioni e del pluralismo di informazione"."Spiace 
constatarlo, ma - conclude l'articolo - in questa 'telemattanza', cosi' l'ha definita Avvenire, i politici cattolici 
peccano di connivenza. Con il silenzio e la sudditanza".

09-08-2011 17:23 ITALIA/Dipartimento antidroga preoccupato per intervista TG1 a Vasco Rossi

 L'intervista a Vasco Rossi mandata in onda ieri sera dal Tg1 non e'piaciuta al capo 
Dipartimento Antidroga, Giovanni Serpelloni che si dice 'preoccupato' per la scelta fatta dalla rete di 
'trasmettere un'intervista chiaramente patologica addirittura durante il Tg1'.
'Non credo che la Tv di Stato abbia reso un servizio pubblico', aggiunge. 'Quale messaggio - si chiede - 
abbiamo trasmesso ai ragazzini di 14-15 anni sulle scelta di vita da prendere e sull'uso di droga? Tutti i nostri 
figli comportandosi come lui torneranno 'sani e salvi', diventeranno famosi e ammirati come lui? Non credo 
proprio che la TV di stato in questo frangente abbia reso un servizio pubblico. Sicuramente pero' avra' 
contribuito ad aumentare le vendite discografiche e spero solo quelle'.
Il Capo del Dpa ha notato in Vasco 'profonda sofferenza' e 'grave difficolta'' nello sguardo del rocker durante 
l'intervista. Inoltre 'la confusione di sentimenti, idee e dichiarazioni slogan hanno fatto capire molto 
chiaramente come le cosiddette 'pericolose abitudini' possano portare a conseguenze tristemente evidenti 
agli occhi di tutti'. Per Serpelloni 'piu' che della nostra esaltazione molti artisti hanno bisogno della nostra 
vera e umana compassione, di cure specialistiche e volte di protezione anche da loro stessi: di tutto quello 
che e' necessario dare a un malato di depressione e di dipendenza da sostanze, se vi fosse, in un contesto 
privato e non di gossip'.

09-08-2011 17:26 ITALIA/Autorita': maggiori garanzie per acquirenti energia da fonti rinnovabili

 Piu' garanzie per i consumatori che scelgono un contratto di 
fornitura di elettricita' 'verde'. L'Autorita' per l'energia ha approvato un insieme di regole per garantire che 
l'energia elettrica venduta ai singoli clienti sia effettivamente prodotta con fonti rinnovabili e che non venga 



commercializzata piu' volte. In particolare, l'Autorita' ha stabilito che l'unico sistema di certificazione valido 
siano le garanzie di origine previste dalla direttiva europea 2009/28/CE e rilasciate dal Gestore dei Servizi 
Energetici.
'L'intervento dell'Autorita' - si legge in una nota - nasce dall'esigenza di prevedere strumenti certi, secondo 
principi di concorrenza e trasparenza, in un contesto di crescente interesse verso le offerte commerciali di 
elettricita' prodotta da fonti rinnovabili. Il moltiplicarsi di questo tipo di contratti ha reso urgente una disciplina 
vincolante per gli operatori con garanzie chiare e univoche a tutela dei consumatori'.
Nella prospettiva di una sempre maggiore trasparenza, l'Autorita' ha anche stabilito che le societa' di vendita 
indichino nel materiale promozionale e informativo le caratteristiche delle proprie offerte di energia 
rinnovabile; inoltre, ogni singolo cliente che accetta un'offerta 'verde' dovra' ricevere in bolletta, almeno tre 
volte l'anno, l'indicazione del mix di fonti energetiche utilizzato per la sua fornitura, oltre alle informazioni sul 
mix energetico dell'energia elettrica complessivamente venduta.
Presunte pratiche commerciali scorrette ed eventuali pubblicita' ingannevoli verranno segnalate direttamente 
all'Antitrust.

-------------------------------------------
COMUNICATI

03-08-2011 11:10 Manovra economica. Pensioni baby e vitalizi
Primo Mastrantoni

 Acceso dibattito alla Camera dei Deputati sui vitalizi ai 
parlamentari. Il problema posto, quello della abolizione dei vitalizi in corso, eventualmente sostituiti da 
pensioni erogate dall'Inps, ci porta alla memoria le famose pensioni baby, quelle avute con pochi anni di 
contribuzione.
Vediamo un po' di conti.
Le pensioni baby sono piu' di mezzo milione e costano qualcosa come 9,4 miliardi (non milioni) l'anno. Le 
pensioni baby sono distribuite prevalentemente a Nord (che ne dice la Lega?) e nel pubblico impiego. Tanto 
per fare un esempio, i pensionati baby sono quelli che con 15 anni di servizio acquisivano il diritto alla 
pensione. 

Passiamo ai vitalizi degli ex-parlamentari che sono 2.238 (piu' un migliaio di reversibilita') che costano 218 
milioni e acquisiti con una o piu' legislature.

Insomma, a fronte di 9,4 miliardi di pensioni baby, ci sono 218 milioni di vitalizi. Ovviamente, c'e' 
sproporzione tra i costi singoli, il numero di beneficiati dell'una e dell'altra categoria e degli anni di 
contribuzione. 
Allora, insieme alla revisione o abolizione dei vitalizi parlamentari si dovrebbero revisionare o abolire le 
pensioni baby? Bel problema.



04-08-2011 12:18 Manovra economica. Il flop di ieri di Governo e Parlamento
Primo Mastrantoni

 Come preannunciato le sedute del Parlamento di ieri si 
sono risolte in flop. Nulla di nuovo da parte del presidente del Consiglio, Silvio Berlusconi, e altrettanto dalle 
opposizioni. Se qualcuno si aspettava l'indicazione di un programma, o meglio di un proclama, che ci 
avviasse ad uscire dalle secche nelle quali il Paese e' arenato, si e' sbagliato. L'opposizione si e' lasciata 
andare tra lo show e le proposte che lasciano il tempo che trovano (governo tecnico o di unita' nazionale). 
Eppure di cose da fare ce ne sarebbero ad iniziare dalle riforme per lo snellimento della burocrazia che 
gravano sulle imprese per 10 miliardi o le liberalizzazioni dei servizi pubblici e delle professioni. Non si fa 
perche' la stragrande maggioranza dei parlamentari e' legata a questo o quell'interesse che impediscono al 
Paese di decollare. Cosi' la discussione verte sugli stipendi o sulle indennita' dei parlamentari, come se chi 
ha interessi da tutelare dia importanza alle briciole rispetto al ricco banchetto delle lottizzazioni e degli 
appalti. Come e' noto il fumo serve a coprire qualcos'altro, piu' consistente. 

04-08-2011 13:41 Attivita' Agcom. Se continua cosi' non serve... anzi, va riformata
Vincenzo Donvito

 L'Autorita' per le Garanzie nelle comunicazioni, tra gennaio 
e luglio 2011, ha concluso 178 provvedimenti sanzionatori ed ha erogato multe per un ammontare 
complessivo di 4.625.912,30 euro. Lo rende noto un comunicato. Le violazioni riguardano le norme a tutela 
dei consumatori, la disciplina in materia di pubblicita', obblighi di programmazione, garanzie dei minori e 
degli utenti, diritti sportivi, e le disposizioni riguardanti il Registro degli Operatori di Comunicazione.
La maggior parte delle multe, poco piu' di tre di questi quattro milioni, e' relativa a 42 provvedimenti della 
Direzione Tutela dei consumatori per attivazione servizi non richiesti, disservizi nel passaggio da un 
operatore all'altro, mancanza di qualita', illegittima sospensione, mancata attuazione delle decisione del 
Corecom, etc. Quindi sostanzialmente l'attivita' dell'Autorita' si e' concentrata su questo.
Dovremmo esserne lieti? No, non lo siamo per due motivi:
1 – il numero dei provvedimenti e' ridicolo
2 – cosi' come e' ridicolo l'importo delle multe
Stiamo parlando di operatori tlc che fatturano centinaia di milioni, operatori che hanno rapporti coi 
loro clienti essenzialmente basandoli su disservizi di qualche decina di euro e la difficolta' di 
comunicazione dei clienti con loro. La nostra associazione ne e' testimone: siamo sommersi di telefonate 
e mail in merito, che rappresentano almeno i tre quarti del nostro servizio di consulenza e assistenza. E 
siamo solo un'associazione con poco piu' di centomila aderenti. Quanti sono coloro che subiscono in silenzio 
e/o non si accorgono di illeciti addebiti e cambiamenti di servizi? Crediamo milioni.
Il problema e' che l'Agcom, cosi' come oggi agisce nei confronti di chi viola le norme, per poche che possano 
essere queste azioni, le stesse non sono un deterrente a modificare gli illeciti comportamenti: troppo basse 
le multe, un valore anche al di sotto di una piccola campagna promozionale, a cui gli operatori preferiscono 
la costanza di un illecito con ogni tanto un “intoppo” della multa dell'Agcom.
E' evidente che se le multe fossero piu' salate e commisurate percentualmente al fatturato del 
trasgressore, la reazione da parte dei gestori di tlc sarebbe ben diversa e questi ultimi converrebbero 
che sarebbe meglio essere rispettosi delle leggi.

http://www.aduc.it/notizia/agcom+attivita+178+provvedimenti+mln+multe_123612.php
http://www.aduc.it/comunicato/manovra+economica+quisquilie+pinzellacchere_19378.php


La responsabilita' di questo non e' tanto dell'Agcom, ma di un legislatore sordo e assente, per interessi di 
parte e ignoranza tecnologica. L'Agcom, insomma, e' come una mosca che da' un po' di fastidio. Ci sara' 
qualcuno che vuole trasformarla in un calabrone?

04-08-2011 14:10 Aduc – Osservatorio Firenze. Le allegre informazioni di Publiacqua sui cantieri nel 
centro citta'

 Un cartello di cantiere di Publiacqua indica che via 
Panzani e' ubicata a Firenze Nord, e che i lavori iniziati a fine luglio sono iniziati l'8 febbraio 2010 e 
terminati l'8 febbraio 2011. Siamo nella zona della nuova pedonalizzazione, tra la stazione di Santa Maria 
Novella e piazza Duomo. 
Questi cartelli mostrano, se ancora ce ne fosse bisogno, la mancata connessione tra sottoservizi e 
gestione della mobilità. Un mese dopo il cambio di viabilita', proprio in quel punto di via Panzani deve 
essere successo qualcosa di grosso, a qualche tubo, tale per cui la pavimentazione della strada e' saltata ed 
e' comparso il cantiere di Publiacqua. Lavori che sono stati segnalati col primo cartello disponibile, preso a 
caso. I lavori risultano infatti effettuati a Firenze Nord (siamo in centro storico...) e scaduti a febbraio 2011, 
cinque mesi prima di essere iniziati. 
Ieri, quella che era una via nevralgica per la nuova pedonalizzazione, era costretta ad una mini corsia a 
doppio senso. Da stamani invece il cantiere occupa l'intera carreggiata. 
Una domanda ai vigili urbani: tutto a posto?
Una ulteriore domanda al Comune: ma perche' questi lavori non vengono fatti nottetempo e in una sola 
notte, cosi' come accade in moltissime citta' del mondo, soprattutto per i punti nevralgici della mobilita' e 
dell'economia (turismo nella fattispecie)?
Qui un video che mostra la situazione.

Ringraziamo il neo-giornale di news fiorentine “OggiFirenze” per averci fornito la notizia.

05-08-2011 09:56 Turismo. Quando l’aereo parte in ritardo e si perde il gruppo. Cosa fare
Primo Mastrantoni

 Acquistando un pacchetto turistico, puo’ succedere che il volo intermedio parta in ritardo e 
faccia perdere la coincidenza con il volo successivo e con il gruppo di appartenenza. Due sono le soluzioni: 
tornare a casa o rincorrere il proprio gruppo. Nel primo caso si puo’ reclamare la restituzione di quanto 
pagato, nel secondo si puo’ esigere il rimborso delle spese sostenute per l’inseguimento del gruppo (aerei, 
treni, taxi, ecc.). La richiesta va fatta al tour operator entro 10 giorni dal rientro, allegando la documentazione 
delle spese sostenute. In aggiunta si puo’ domandare il risarcimento per danno “biologico” e da “vacanza 
rovinata”, ma in questo caso occorrera’ rivolgersi al Giudice di pace.

Il modulo per la richiesta puo’ essere trovato a questo link

http://www.aduc.it/dyn/sosonline/modulistica/modu_mostra.php?Scheda=40182
http://www.oggifirenze.it/
http://www.youtube.com/watch?v=v2IICj-i8rM&feature=channel_video_title


05-08-2011 12:38 Assicurazioni. Diminuisce del 40% il risarcimento. Governo contro i danneggiati
Primo Mastrantoni

  Un bel regalo per le assicurazioni e un colpo per i 
danneggiati. Con il nuovo Dpr in approvazione, le tabelle per calcolare il valore del risarcimento per danni 
biologici determineranno una diminuzione del valore del danno di circa il 40% rispetto ai valori ormai 
consolidati dai tribunali, in specie quello di Milano, e dalla stessa Cassazione (sentenza 12408 del 7 Giugno 
2011!!). Bel regalo del governo Berlusconi che, dopo aver messo le mani in tasca agli italiani, adesso li 
mazzola con questo provvedimento. Se qualcuno aveva dei dubbi a chi presta attenzione il presidente 
Berlusconi ora non li ha piu'. Contente, ovviamente, le assicurazioni non i cittadini danneggiati e resi invalidi 
da incidenti stradali.

06-08-2011 11:26 Crisi economica. Con le liberalizzazioni si fa bene all'economia e alla salute dei 
cittadini. Il caso Poste spa
Vincenzo Donvito

 Ha fatto bene il ministro della Cultura, Giancarlo Galan, a rilanciare dal 
palco di “Cortina InConTra” la necessita' delle liberalizzazioni per trovare soldi e nuovo slancio per 
un'economia che non puo' che essere basata su concorrenza e mercato. Il ministro ha ricordato che, per 
esempio, potrebbero essere vendute Poste spa, Eni, le aziende municipalizzate e la valanga di 
partecipazioni azionarie che ancora lo Stato possiede ovunque. E poi, abolire le Province, accorpare i piccoli 
Comuni. Tutto senza toccare le pensioni e gli investimenti in cultura e ricerca scientifica.
Parole estive, certo. Da parte di un ministro che molto probabilmente, anche per quanto dice, verra' fra un 
po' messo nell'angolo poiche' tutta la struttura su cui e' costruito il consenso dell'attuale maggioranza e' solo 
in minima parte attenta a certe sollecitazioni, essendo piu' che altro modellata su clienti, corporazioni e 
assistenzialismo; una struttura che rotola dietro politiche comunitarie che di politica hanno solo il nome: 
manca un governo unitario delle stesse, ben surrogato dalla voce e dalla forza delle politiche nazionali dei 
cosiddetti piu' importanti, Germania in testa.
Il caso di Poste spa e' emblematico. Un'azienda privatizzata di totale proprieta' dello Stato, lentamente 
trasformata in una multiutility interessata solo al guadagno piuttosto che al servizio postale che ancora 
detiene in regime di monopolio. Ragion per cui Poste spa:
- se da una parte ha canali privilegiati per la gestione del risparmio, con forti tendenze ad abuso di 
posizione dominante, e spesso personale non all'altezza di questo tipo di servizio;
- se ha canali privilegiati per l'affidamento di servizi di pubblica utilita';
- dall'altra parte fornisce un servizio postale sempre piu' scadente, di difficile e costosa fruizione da parte di 
utenti che, visto che non hanno altre scelte, sono trasformati e trattati alla stregua di sudditi: uffici sempre 
piu' diradati sul territorio, con conseguente sovraffollamento di quelli esistenti, in strutture spesso inadeguate 
(per esempio, nella mia citta', Firenze, mediamente ci vogliono tre ore per ritirare una raccomandata 

http://www.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+poste+servizi+gestiti_19375.php


inesitata); distribuzione a domicilio sempre piu' rarefatta e affidata a personale sempre meno motivato e 
qualificato.
Vendere quindi Poste spa rappresenterebbe per lo Stato un triplo vantaggio:
- incassare una cospicua quantita' di denaro;
- non doversi far carico dei problemi di bilanci che non tornano;
- fornire un servizio di qualita' ai cittadini, selezionando, in gara per il servizio universale, pretendenti che 
dimostrino di avere qualita' e, in caso contrario, poterli cambiare.
Ma questa e' fanta-economia e fanta-politica?

08-08-2011 10:20 Italia-programmi.net. Aduc chiede intervento piu' immediato dell'Antitrust

 Dopo una nostra denuncia dello scorso 18 giugno, l'Antitrust 
ha avviato un procedimento sulla vicenda di Italia-programmi.net, un sito web stanziato nella repubblica delle 
Seychelles che, giocando sul fatto che diversi programmi sono gratuitamente scaricabili dalla Rete, 
posizionato in modo privilegiato sul motore di ricerca Google che indirizza i naviganti sul loro sito, senza far 
capire perche' chiedono i dati di questi ultimi e poi invia loro E-mail continue e minacciose intimando 
pagamenti per presunti abbonamenti che gli stessi avrebbero sottoscritto.
Al procedimento per pratica commerciale scorretta, l'Autorita' garante della concorrenza e del mercato ha 
affiancato un procedimento d'urgenza per la sospensione immediata di questa pratica. Ma il tempo non gioca 
a favore degli internauti che, numerosi, continuano ad essere incastrati da questo sito web

Per questo motivo abbiamo oggi inviato all'Antitrust una integrazione alla denuncia di condotta 
commerciale ingannevole e sorretta chiedendo un immediato intervento di blocco del loro sito. 
La Estesa limited, loro societa' di riferimento, sta continuando ad operare sul web, con le stesse modalita' 
descritte nel nostro esposto iniziale, tramite il motore di ricerca Yahoo. Digitando infatti nel motore di ricerca i 
piu' diffusi programmi gratuiti scaricabili online (Skype, Antivir, OpenOffice, Acrobat Reader ecc), nella pagina 
dei risultati compaiono sulla fascia destra dedicata ai link sponsorizzati i link a MyDownload-Club.info e 
MyDownload-Software.info, che portano al loro sito.
Non solo, ma questa societa' sta continuando ad inviare ai consumatori numerosi, ravvicinati e minacciosi 
solleciti di pagamento, con i quali paventa, tra l’altro, l’esercizio di azioni legali per il recupero del credito in 
mancanza di pagamento spontaneo, prefigurando il rischio di ingenti oneri economici a carico dei 
consumatori stessi. 

Qui l'integrazione della nostra denuncia inviato oggi all'Antitrust

Qui i nostri consigli agli internauti con tutti i link del caso

08-08-2011 12:13 Gelati artigianali. Consigli
Primo Mastrantoni

 Sono circa 36mila le gelaterie in Italia con un bilancio annuo di circa 2 miliardi di euro e un 
costo medio per cono di 2 euro. Ma cosa c'e' nel gelato artigianale e cosa lo differenzia da quello industriale? 
Intanto diciamo che il gelato artigianale ha circa il 30% di aria mentre quello industriale ne ha, minimo, il 

http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+consigli+aduc+consumatori_19198.php
http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/20110807-Antitrustintegrazione%20italia%20programmi.pdf
http://www.aduc.it/info/google.php?cx=014274313731221348228%3Azwzhrnerwti&cof=FORID%3A11&ie=UTF-8&q=italia+programmi&sa=cerca#1095
http://www.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+poste+servizi+gestiti_19375.php


70%, il che, pero', non incide sul prezzo perche' il prodotto si vende a peso e non a volume. L'aria serve a 
rendere l'impasto piu' soffice e leggero. Occorre, pero', sapere quanto gelato artigianale viene messo sul 
cono, che puo' variare da gelateria a gelateria ma, per avere una idea del prezzo, basta chiedere quanto 
costa al kg. Sostanzialmente il gelato e' una schiuma i cui componenti essenziali sono latte e uova ai quali si 
possono aggiungere altri prodotti alimentari e additivi. Ci sono gelaterie che producono il gelato partendo 
dalle materie prime e altre che utilizzano semilavorati industriali; per saperlo si puo' sempre chiedere anche 
se chi prepara il tutto da se' tende a pubblicizzarlo. Viste le materie utilizzate l'importante e' che le condizioni 
igieniche siano assicurate: spatole diverse per i vari gusti, copricapo e grembiuli immacolati, temperatura del 
bancone tra -14 e -16 esposizione del certificato Haccp (sistema di autocontrollo igienico). Per i gusti, 
ovviamente, ognuno fa per se'.

09-08-2011 09:54 Bossi e il dito. Che pena!
Primo Mastrantoni

 Ancora una foto del leader della Lega, Umberto Bossi, con il famoso dito medio 
alzato. Che pena! Possibile che un ministro della Repubblica e capo di un partito non sappia fare altro che 
alzare il dito medio? Non sa Bossi che quel dito va in quel posto a tutti gli italiani, compresi i leghisti 
celoduristi? E chi e' il corresponsabile di questa situazione economica se non lui stesso che e' al governo del 
Paese da 9 anni? Pensa che qualche ufficietto ministeriale a Monza serva a qualcosa?
Pensa che Roma sia ancora ladrona ma non sa o non vuole sapere che il 60% dei pensionati baby (9,4 
miliardi di euro l'anno) sono al Nord. Dobbiamo ricordargli che nel 1998 diceva che Berlusconi era uomo di 
Cosa Nostra e tre anni dopo ne era alleato? Che pena.

09-08-2011 14:22 Aduc-Osservatorio Firenze. Anagrafe: dobbiamo continuare a regalare due ore del 
nostro tempo per una carta d'identita'?
Vincenzo Donvito

   Luogo  : Ufficio anagrafe di villa Arrivabene, piazza Alberti, 
davanti al moloch del parcheggio intitolato al celebre architetto, parcheggio che solo a vederlo “ti viene male” 
e ti indispone verso gli amministratori. 
Perche': avendo io l'ufficio in piazza San Marco, scartato Palazzo Vecchio (noto antro dell'inferno dantesco in 
merito), chiuso da aprile l'ufficio del Parterre, scartato l'ufficio di via Bini “perche' il quartiere 5 e' molto 
popolato”, penso che villa Arrivabene mi faccia soffrire meno per fare la carta d'identita' a mia figlia di 5 anni.
Situazione: arrivo alle 11,30, prendo il biglietto e davanti a me ci sono 32 persone per 6 sportelli di cui solo 
tre aperti. Vado ad un bar vicino e prendo un caffe', torno e mi invento i giochi piu' incredibili (gioco delle 
parole, morra cinese, carte “Uno”, aeroplani e barche di carta, etc) per evitare che la bimba si arrampichi sui 
muri dalla disperazione e, intanto, coinvolgo anche altri bimbi guadagnandomi simpatia e stima dei loro 
genitori.
Risultato: esco alle 13,30 con la carta d'identita' della piccina, dopo essermi anche sorbito le inutili lamentele 
dell'impiegato che mi ha assistito: colpito dalla “sindrome di Bartali” era un continuo “e' tutto da rifare” ed “e' 
colpa di Berlusconi” (!!).
Questa e' l'anagrafe Firenze il 9 di agosto, non molto dissimile dal 14 novembre... e, comunque, con 
una abituale conferma sulle politiche di gestione dei servizi: il cittadino e' sempre ultimo, ed e' a questo  
utente che si fanno pagare tutti i costi di una gestione attenta solo ai diritti degli impiegati in ferie... tanto “se  



vuoi la carta d'identita', o mangi questa minestra o salti dalla finestra”.
Una citta' in cui (come abbiamo documentato nei giorni scorsi) per ritirare una raccomandata alle Poste 
occorrono mediamente tre ore e due ore per un documento all'anagrafe.
Siamo disposti a continuare a farci massacrare in questo modo? Quanto ci mette il Sindaco o un suo 
collaboratore per fare il medesimo documento? Sicuramente qualche minuto... perche' il mio tempo deve 
essere cosi' stracciato e maltrattato?
Signor Sindaco, nei giorni scorsi le abbiamo ricordato la situazione drammatica degli uffici postali perche', 
anche se lei non ne e' direttamente responsabile, ha invece la responsabilita' per quanto riguarda l'ordine 
pubblico che potrebbe vacillare di conseguenza. Oggi le facciamo presente questa vergogna dove, oltre 
ai problemi di ordine pubblico come sopra, lei e' direttamente responsabile.
Il livello di civilta' di un'amministrazione si vede proprio da queste cose e, siccome alla fine della nostra vita 
non vorremmo prendere atto che un quarto della stessa l'abbiamo passata nel fare code per esercitare i 
nostri diritti, le facciamo un ultimo appello: abbiamo una fondata sensazione, anche ascoltando le 
persone in coda o nel nostro ufficio di associazione per i diritti degli utenti e consumatori... e' quella 
della pentola che bolle e che sta per esplodere. Vuole questo, signor Sindaco?

-------------------------------------------
ARTICOLI

07-08-2011 20:49 Gli italiani, il loro Diritto e il Diritto Internazionale. L'esempio Bielorussia
Isabella Cusanno *

 Scegliere e privilegiare la strada della legalità in ogni occasione e per ogni finalità è 
l’unico mezzo che abbiamo per costruire un mondo civile. Rinunciare a chiedere giustizia, accettare di vivere 
ai margini della legge per utilità o per rassegnazione, è il modo più sicuro per aprire le porte alla barbarie di 
un nuovo feudalesimo.
E’ il diritto che deve uniformare la legge: il diritto pieno ed incontrastato di ciascuno di noi ad ottenere ed a 
dare il pieno riconoscimento della propria ed altrui identità ed integrità.
E questo vale sempre e comunque. Vale per i cittadini Italiani e vale per i cittadini stranieri, lo dobbiamo 
pretendere per noi e per gli altri, dobbiamo riconoscerlo a noi e agli altri.
In termini giuridici ed in termini di diritto internazionale significa anche e soprattutto che la dove è 
possibile, la diversità delle legislazioni non è un elemento di frattura, ma di una integrazione che 
comporta un reciproco arricchimento.
Quando il consenso dell’individuo determina la normativa applicabile, la carenza legislativa di una nazione 
non è un elemento di esclusione della correttezza delle proprie scelte.
In quest’ultimo anno in cui ho avuto modo di affacciarmi attivamente al mondo giuridico della Bielorussia, 
seppure in ambito esclusivamente italiano, per tutelare i diritti degli italiani e dei cittadini bielorussi che 
avevano rapporti con gli italiani (recepimento adozione maggiorenni, appunto, o i contratti per le donazioni a 
minori o altro), ho dovuto constatare che noi italiani troppo facilmente preferiamo scegliere la scorciatoia pur 
di non rapportarci con quanto non conosciamo o di cui diffidiamo.
Con troppa semplicioneria accettiamo spiegazioni approssimative dettate -anche- dalla comodità altrui, 
piuttosto che scegliere la soluzione migliore e pretenderne l’applicazione e gli effetti.
E’ il modo, del resto, con cui in patria, viviamo la legge. 
Sudditi di ”quello che la gente dice” o della convenienza sociale, o della raccomandazione, o dell’opportunità, 
o della convenienza, o della convinzione di “sapere come si vive”, del “farci gli affari nostri”, rinunciamo 
costantemente ad essere liberi cittadini di un libero stato.
Rinunciamo a difendere i nostri diritti, a chiedere conto della tracotanza altrui, a pretendere il rispetto che ci è 
dovuto perché siamo esseri umani e non figli di qualcuno.
Ci siamo dimenticati che sono stati i nostri padri ad insegnare al mondo che è il diritto che ci rende liberi.
E così all’estero consideriamo una semplificazione accettare l’approssimazione di una usanza, conosciuta 
per sentito dire, come fonte di comportamento. Si fa così. Perché?
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Rinunciamo, in questo modo, al rispetto che ci è dovuto. Ci precludiamo soluzioni e condizioni di vita ottimali, 
rinunciamo anche a darle agli altri, anche se sono a noi cari.
Rinunciamo a scommettere, a provare, a mettere in discussione quello che ci viene detto, rinunciamo a tutto.
Così facendo attribuiamo al nostro ideale interlocutore ogni colpa ed ogni difetto, li scansiamo da noi, e non 
ci facciamo carico delle legittime istanze altrui. Ci arrangeremo a casa. Lì, dove abbiamo amici autorevoli, si 
risolverà tutto il possibile. 
E non ci accorgiamo che questo possibile di cui ogni giorno ci stiamo accontentando, è molto meno di quello 
che potremmo ottenere e di quello che potremmo dare se insistessimo per avere quanto ci spetta di diritto, in 
Italia ed all’estero.
Troppo affrettatamente sono state negate soluzioni per gli Italiani ed i loro cari, pur cittadini Bielorussi, in 
Bielorussia. Da chi? Dalla nostra approssimazione, dalla nostra convinzione che non vale la pena provare, 
che una domenica al mare è più produttiva di una istanza di diritto.
E così facendo neghiamo a noi stessi ed ai cittadini stranieri che potrebbero trarne vantaggio  
l’accesso alle nostre stesse leggi, alla qualità di vita che attraverso secoli di cura giuridica siamo  
riusciti a raggiungere.
Il diritto non si può negare.
Non si può e non si deve negare a nessuno l’accesso alle nostre leggi, là dove la qualità della normativa 
italiana e le normative di diritto internazionali lo consentono: non lo si può negare ai Bielorussi, o ai Tedeschi, 
o ai Francesi, o ai Cubani, o ai Venezuelani o a chiunque altro.
Tanto più se questa negazione nasce dall’approssimazione della pigrizia e della faciloneria. 
Escludere l’accesso al nostro diritto ai cittadini di altre nazionalità equivale a non confrontarsi con 
loro, equivale a privarli di legittime possibilità, a negare l’uguaglianza nella legalità. Escluderli, 
raddoppia le distanze, isola le coscienze e consolida gli esiti di un diniego di giustizia.
Il Diritto non è la logica astratta di una equazione matematica.
E’ un esercito in marcia che conquista la pace sociale, è il vento forte dell’equità che placa le coscienze, ma 
è soprattutto una creatura che vive delle nostre attenzioni, ha bisogno di costanti riguardi, deve essere 
voluto, preteso, considerato.
Ha bisogno di crescere, di operare su fronti nuovi, di adeguarsi al mondo che cambia. Ha bisogno di essere 
amato, non solo usato.
Diversamente appassisce ed involve o muore, come un qualsiasi altro essere vivente. Ma se è il diritto a  
morire, ci aspetta il medioevo delle coscienze e la barbarie dell’umanità.
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